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ELEIÇÕES 2024ELEIÇÕES 2024
Quatro candidatos a prefeito e mais de 200 a vereador 
disputam o “comando” da cidade de Ourinhos nesse domingo

AULAS DE 
BALÉ GRATUITAS

DIA DAS CRIANÇAS

Bailado de Ourinhos abre 
inscrições para novos alunos

SESI Ourinhos terá 
evento gratuito para crianças 

dia 13 de outubro

Ourinhos ganha novo
restaurante popular no
Recanto dos Pássaros

Colégio Bagozzi promove 
Pedalada com alunos e familiares

PRIMAVERA AMARELA
Sesi promove evento com 

um dia inteiro de programação 
em comemoração ao 

Dia das Crianças

ANIVERSÁRIO DO CMEC

Eleitor que não votar 
no primeiro turno tem 
60 dias para justificar

VAI JUSTIFICAR SEU VOTO?

NEGÓCIO 
BOM PRA 

CACHORRO
E PRA 
GATO 

TAMBÉM!
Setor Pet tem crescimento de 
77,5% na região de Ourinhos

MUITO MAIS INCLUSÃOMUITO MAIS INCLUSÃO

Acompanhe a apuração dos 
votos, urna a urna em toda 
a região, por nossas redes 
sociais e canal do Youtube
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Atendimento exclusivo
por Telefone, WhatsApp,

ou solicite visita
de um representante:

Artigos de opinião são
de responsabilidade de seus 
autores e não correspondem 

necessariamente
à opinião do Jornal.
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www.negociao.com.br @negociao NegociaoOurinhos

negociao3@gmail.com (14) 99669-1600 

http://www.negociao.com.br
https://www.instagram.com/negociao/
https://www.facebook.com/NegociaoOurinhos
http://www.negociao.com.br
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Ourinhos ganha novo restaurante
popular no Recanto dos Pássaros

Imagens: Reprodução

Inauguração visa 
ampliar acesso à 
alimentação de 
qualidade para a 
população em vul-
nerabilidade social.

 Alexandre Mansinho

Na última terça-feira, 
1º de outubro, o pre-
feito de Ourinhos, 

Lucas Pocay, inaugurou o 
segundo restaurante popu-
lar da cidade, localizado no 
Centro de Artes e Esportes 
Unificados (CEU), no Resi-
dencial Vandelena Moraes 
Freire, no Recanto dos Pás-
saros. Agora a cidade conta 
com mais uma unidade de 
restaurante popular, sendo 
a primeira localizada na Rua 
São Paulo. Serão 500 refei-
ções diárias a um custo sim-
bólico de R$ 2,00 com obje-
tivo de garantir alimentação 
de qualidade para os mais 
pobres.

O novo restaurante seguirá 
o mesmo modelo da unida-
de central, refletindo o com-
promisso da administração 
municipal em atender a po-
pulação em situação de vul-
nerabilidade social. Durante 
a cerimônia de inauguração, 
o prefeito anunciou que o 
Jardim Itamarati será o próxi-

mo bairro a receber uma uni-
dade do restaurante popular, 
evidenciando a intenção de 
expandir essa iniciativa.

 
Esse projeto faz parte de 

uma estratégia mais am-
pla de Assistência Social 
da atual gestão, que busca 
ampliar as políticas públi-

cas voltadas à segurança 
alimentar. Com a abertura 
de dois restaurantes popu-
lares, Ourinhos avança na 
promoção de inclusão social 
e no suporte às famílias que 
enfrentam dificuldades fi-
nanceiras, consolidando um 
espaço de solidariedade e 
cuidado comunitário.

O Prefeito Lucas Pocay conversou com moradores

Tatiane Krys (Gerente do Cras II), Marilucia Feliciano Migueis (Secretária Adjunta 
de Assistência Social), Viviane Batista (Gerente da Proteção Social), Viviane 

Barros (Secretária Municipal de Assistência Social), Lucas Pocay - Prefeito de 
Ourinhos e Primeira Dama - Luana Pocay

O novo restaurante visa atender toda a 
população da região do Recanto dos Pássaros

Descerramento da 
placa de inauguraçãoMUITO MAIS MUITO MAIS 

INCLUSÃOINCLUSÃO



Quer aprender de forma rápida o que você tanto sonha,
escolhendo o CURSO LIVRE ideal para o seu momento de vida?

Senac Ourinhos
Rua Duque de Caxias, 679
sp.senac.br/ourinhos

04



05

ELEIÇÕES 2024
Quatro candidatos a prefeito e mais de 200 a vereador 

disputam o “comando” da cidade de Ourinhos no domingo

Os vencedores da 
eleição ocuparão as 
vagas do legislativo 
de 2025 a 2028

Fernando Lima

Os eleitores de Ouri-
nhos irão às urnas 
neste domingo, 6 

de outubro para as eleições 
municipais. Além do voto para 
prefeito, os cidadãos também 
elegerão seus vereadores pa-
ra a Câmara Municipal.

Ao Executivo ourinhense 
concorrem Caio Lima (PSD) 

da Coligação Para Ourinhos 
Continuar Crescendo; Gui-
lherme Gonçalves (PODE-
MOS) Coligação Amor e Res-
peito Por Ourinhos; Mário 
Ferreira (REDE) da Coligação 
Amor Por Ourinhos e Toninho 
do PT (PT), da Coligação Ou-
rinhos da Esperança.

 ►CÁLCULO DOS VOTOS  - 
Diferentemente dos prefeitos, 
que são eleitos pelo sistema 
majoritário de votos, ou seja, 
quem tiver o maior número de 
votos vence, os vereadores 
são eleitos pelo sistema pro-
porcional. Este sistema, se-
gundo o site do Tribunal Supe-

rior Eleitoral (TSE) é adotado 
no Brasil nas eleições para a 
Câmara dos Deputados, As-
sembleias Legislativas Esta-
duais, Câmara Legislativa do 
Distrito Federal e Câmaras 
Municipais, conforme deter-
mina a Constituição Federal e 
o Código Eleitoral.

Nesse sistema, não se con-
sidera apenas a votação no-
minal (individual) da candidata 
ou candidato, mas também o 
total de votos dados ao partido 
ou federação (as federações 
partidárias são consideradas 
como um só partido político). 
O objetivo do sistema propor-

cional é fortalecer os partidos 
como instituições políticas.

 ►CANDIDATOS A VEREA-
DOR - O vereador é conside-
rado a ligação entre o gover-
no e a população e tem como 
função sugerir, aprovar e fis-
calizar leis, bem como fiscali-
zar o trabalho do prefeito. 

Conheça abaixo, todos os 
candidatos a vereador em Ou-
rinhos para esta eleição, seus 
respectivos partidos e núme-
ros e também os que estão 
concorrendo ou foram consi-
derados inaptos. As informa-
ções são do site do UOL.

Toninho do PT Caio Lima Guilherme Gonçalves Mário Ferreira

Abel Fiel - 45789 - PSDB - Deferido
Alexandre Chambinho - 45456 - PSDB - Deferido
Amanda Fisioterapeuta - 40040 - PSB - Deferido
Ana Caroline - 12006 - PDT – Deferido
Andre Paladino - 40123 - PSB - Deferido
Andréia Bachini - 25300 - PRD - Pendente de Julgamento
Andreia Enfermeira - 40130 - PSB - Deferido
Andreza Diniz - 15888 - MDB - Deferido
Andrézinho - 12007 - PDT - Deferido
Anisio Felicetti - 40000 - PSB – Deferido
Ari Auto Escola - 40234 - PSB - Deferido
Barbosa - 25010 - PRD - Deferido
Barrao - 23123 - CIDADANIA - Deferido
Berico Morishita - 44777 - UNIÃO - Deferido
Beto Porvinha - 44440 - UNIÃO - Deferido
Borjao - 55655 - PSD - Deferido
Breve - 18118 - REDE – Deferido
Bruna Martins - 11200 - PP - Deferido
Bruno Herculano - 40888 - PSB - Deferido
Bruno Jardineiro - 18345 - REDE - Deferido
Bruno Massoni Fotógrafo - 44444 - UNIÃO - Deferido
Bruno Rossignolli - 30333 - NOVO - Deferido
Carlinhos da Lambo - 30123 - NOVO - Deferido
Carol da Krone - 22122 - PL - Deferido
Carrasco do Bar - 44222 - UNIÃO - Deferido
Catai Cuca da Cohab - 45123 - PSDB - Deferido
Ceará da Boa Esperança - 25111 - PRD - Deferido
Celinho Cabeleireiro - 20222 - PODE - Deferido
Celio Cantor - 40400 - PSB - Renúncia
Cícero Investigador - 10555 - REPUBLICANOS - Deferido
Cido - 15020 - MDB - Deferido
Clarice Godoi - 13456 - PT - Deferido
Cláudia Santos - 50125 - PSOL – Deferido
Cláudio Feliciano - 25500 - PRD - Deferido
Cleber Newton - 22111 - PL - Deferido
Cleusinha Missionária - 12123 - PDT – Deferido
Coronel Cenise - 22333 - PL - Deferido
Dalzira Jardim - 22888 - PL - Deferido
Danilo Garcia - 30095 - NOVO - Deferido
Darcio da Zumba - 55321 - PSD - Deferido
Day Cardoso - 11678 - PP - Deferido
Dealis - 18001 - REDE – Deferido
Deise Galega - 43222 - PV - Deferido com recurso
Diegão do Povo - 20555 - PODE - Deferido
Dino França - 22555 - PL - Deferido
Donay - 40640 - PSB - Deferido
Dr Danilo Silani - 55755 - PSD - Deferido
Dr Grilo - 55000 - PSD - Deferido
Dr. Jair Pereira - 44007 – UNIÃO
(Indeferido em prazo recursal ou com recurso)
Dr. Ronaldo Canizella - 18500 - REDE - Deferido
Dra. Caroline Marvulli - 10010 - REPUBLICANOS - Deferido
Dra. Valéria Canesso - 44004 - UNIÃO - Deferido
Eder Mota - 40007 - PSB - Deferido
Edna Neri - 15100 - MDB - Deferido
Eduardo Aleixo - 44888 - UNIÃO - Deferido
Eduardo Moreira - 25000 - PRD – Deferido
Eduardo Novelli do Sos Alegria - 25123 - PRD - Deferido
Elen da Farmacia - 55100 - PSD - Deferido
Eli das Marmitas - 23010 - CIDADANIA - Deferido
Enedina da Farmacia - 15777 - MDB – Deferido
Enfermeira Jacqueline Lubatsch - 20007 - PODE - Deferido
Enfermeiro Alexandre - 55555 - PSD - Deferido
Erik Camilo Barbeiro - 44555 - UNIÃO 
Esdras Leonardo - 15000 - MDB - Deferido
Evaldo Braz - 10999 - REPUBLICANOS - Deferido
Fabinho do Moradas - 40789 - PSB - Deferido
Felipe Morais - 23456 - CIDADANIA - Deferido
Fernando Avanzi - 22000 - PL - Deferido
Fernando Ferrari - 22120 - PL - Deferido
Fernando Lilica - 12001 - PDT
(Indeferido em prazo recursal ou com recurso)
Fernando Seco - 15111 - MDB - Deferido
Fiao do Forro - 45193 - PSDB - Deferido
Flavinho do Açougue - 20620 - PODE - Deferido
Flavio Godoi - 45678 - PSDB - Deferido
Fred - 55111 - PSD - Deferido
Furna Beco da Bola - 15123 - MDB - Deferido
Genesio Enfermeiro - 55001 - PSD 
Gi Baggio - 45460 - PSDB - Deferido
Gil Carvalho - 22222 - PL - Deferido
Gilberto Calisto - 13777 - PT - Deferido com recurso
Gilmar da Farmácia - 13444 - PT - Deferido
Grazi Campos - 55999 - PSD - Deferido
Gustavo Gomes Urbanista - 18811 - REDE - Deferido
Hamilton Azevedo - 40999 - PSB - Deferido
Harald - 44113 - UNIÃO - Deferido
Herminio Bertani - 30011 - NOVO - Deferido
Higor Bruzarosco - 44000 - UNIÃO - Deferido
Higor Montoro - 22500 - PL - Deferido
Inacio Jb Filho Radio Melodia - 22106 - PL - Deferido
Jaiminho da Cohab - 25999 - PRD - Deferido
Jaine Ramos - 30155 - NOVO - Deferido
Jair Martins - 20120 - PODE - Deferido
Jaque Gil - 13234 - PT - Deferido
João Andrade - 25777 - PRD – Deferido
Joao do Gas - 30482 - NOVO - Deferido
João Gonçalves - 11111 - PP - Deferido
João Silva - 50123 - PSOL - Deferido
Jonatas Andrade - 25222 - PRD - Deferido
Joyce Frade - 18800 - REDE - Deferido
Juliano Barraka - 15444 - MDB - Deferido
Julinho Balotelli - 30999 - NOVO - Deferido
Julio Diabetes - 10110 - REPUBLICANOS
(Indeferido em prazo recursal ou com recurso)
Keyla Protetora - 15222 - MDB - Deferido
Kita - 15555 - MDB - Deferido
Kuika - 11333 - PP - Deferido
Laércio Instrutor - 12073 - PDT - Deferido
Latinha - 11000 - PP - Deferido
Leandra Castro - 22321 - PL – Deferido
Leandro Bulqui - 10777 - REPUBLICANOS - Deferido

Leandro Minucci O Castor - 25333 - PRD - Deferido
Leandro Zoio - 23333 - CIDADANIA - Deferido
Leila Santos - 20700 - PODE - Deferido
Léo da Cohab - 12222 - PDT - Deferido
Léo Fernandes - 20500 - PODE - Deferido
Leonardo Veiga - 30030 - NOVO - Deferido
Lila Pompeu - 45045 - PSDB - Deferido
Luan Cardoso - 22600 - PL - Deferido
Lucas Petreli - 55500 - PSD - Deferido
Lucas Totty - 20111 - PODE - Deferido
Luciano Lobo - 10000 - REPUBLICANOS - Deferido
Maguila dos Brinquedos - 20000 - PODE - Deferido
Maicon Cabral - 11444 - PP - Deferido
Malukinho Coletor - 20333 - PODE
(Indeferido em prazo recursal ou com recurso)
Marcelão do Futebol - 43017 - PV - Deferido
Marcelo do Projeto Muay Thai - 40222 - PSB - Deferido
Marcelo Frentista - 15015 - MDB - Deferido
Marcia Assistente Social - 30133 - NOVO - Deferido
Marcia Ferreira - 13987 - PT - Deferido
Marcinho - 15115 - MDB - Deferido
Marli Amaral - 23100 - CIDADANIA - Deferido
Matheus Vaz - 13111 - PT - Deferido
Mercedes Sole - 12136 - PDT - Deferido
Milton de Abreu - 20002 - PODE - Deferido
Mislene Felix - 30222 - NOVO - Deferido
Nelma Lucia Nascimento Costa - 22300 - PL - Deferido
Nene Veiculos - 15333 - MDB - Deferido
Neusa Medonha da Rádio - 11777 - PP - Deferido
Nice Cabeleireira - 15022 - MDB - Deferido
Nice do Sindicato da Saúde - 18013 – REDE
Nilce Protetora dos Animais - 11123 - PP - Deferido
Nilton César - 25225 - PRD - Deferido
Otávio Augusto Filósofo - 11888 - PP - Deferido
Pastor Marcelo - 20020 - PODE - Deferido
Pastora Patrícia - 44100 - UNIÃO - Deferido
Patricia Borges - 40555 - PSB - Deferido
Patricia Frazão - 43123 - PV - Deferido
Paulinho do Max - 13321 - PT - Deferido com recurso
Pedro Elias (pedrão) - 44567 - UNIÃO - Deferido
Pedro Pasqueta - 11288 - PP - Deferido
Pitinha do Ourinhense - 13000 - PT - Deferido
Policial Geriam Faria - 30000 - NOVO - Deferido
Priscila Araujo - 12190 - PDT - Deferido
Prof Robson Sanches - 55055 - PSD - Deferido
Professor Adolar - 50000 - PSOL – Deferido
Professor Marcão - 13133 - PT - Deferido
Professor Marcelo Spiller - 10123 - REPUBLICANOS - Deferido
Professor Rodrigo - 12012 - PDT - Deferido
Professor Surumba - 18880 - REDE - Deferido
Professor Tiago - 12777 - PDT - Deferido
Professora Gisele - 44111 - UNIÃO - Deferido
Professora Patrícia Miranda - 10222 - REPUBLICANOS - Deferido
Professora Rute Massoni - 20122 - PODE - Deferido
Professora Sandra - 25888 - PRD - Deferido
Professora Selma - 10321 - REPUBLICANOS - Deferido
Rafaela Ravasio - 20777 - PODE - Deferido
Raposão - 12000 - PDT - Deferido
Raquel Spada - 55777 - PSD - Deferido
Reginaldo Borges da Agricultura - 11300 - PP – Deferido
Régis do Pacheco - 10888 - REPUBLICANOS - Deferido
Rita de Cassia Aleixo - 25791 - PRD - Deferido
Roberta Carrero - 40004 - PSB - Deferido
Roberta Stopa - 50500 - PSOL - Deferido
Robertinho Cadeirante - 30130 - NOVO - Deferido
Roberto Tasca - 25555 - PRD - Deferido
Robson Pires - 13333 - PT - Deferido
Rogério Castilho - 12555 - PDT - Deferido
Rogério Japonês - 10444 - REPUBLICANOS - Deferido
Rogerio Rosa - 40055 - PSB - Deferido
Ronaldo Instrutor - 10111 - REPUBLICANOS - Deferido
Rondy Cowboy - 22200 - PL - Deferido com recurso
Rosangela Jardineira - 11222 - PP - Deferido
Rose Pedreira - 10020 - REPUBLICANOS - Deferido
Samara - 30017 - NOVO - Deferido
Sandra Regina - 10610 - REPUBLICANOS - Deferido
Santiago - 23000 - CIDADANIA - Deferido
Sargento Fernando Celestino - 22190 - PL - Deferido
Sargento Sergio - 15666 - MDB - Deferido
Silvia Manicure - 30248 - NOVO - Deferido
Silvio Ladeira - 11555 - PP - Deferido
Simeia - 55444 - PSD - Deferido
Sol Dutra - 45225 - PSDB - Deferido
Sueli Ferreira - 44122 - UNIÃO - Deferido
Tamara Moia - 44321 - UNIÃO - Deferido
Tenente Fernando - 10022 - REPUBLICANOS - Deferido
Thiago Toner Jet - 44123 - UNIÃO - Deferido
Tiago Moreira - 45555 - PSDB - Deferido
Turca - 40003 - PSB - Deferido
Vadinho - 20123 - PODE - Deferido
Valéria Jerônimo - 25025 - PRD - Deferido
Valzinho do Eldorado - 11121 - PP - Deferido
Vanderlei do Trasporte - 30197 - NOVO - Deferido
Vardo do Manchester - 18555 - REDE - Deferido
Vera Lima - 55155 - PSD - Deferido
Vera Mandolini Marcatti - 13656 - PT - Deferido
Vinicius Molina - 15055 - MDB - Deferido
Vinicius Sambarue - 55123 - PSD - Deferido
Vitinho Amaral - 13123 - PT - Deferido
Viviane Bazzo - 18888 - REDE - Deferido
Viviane Pedroso - 25100 - PRD - Deferido
Wanderlei do Path - 12333 - PDT - Deferido
Wendel - 11190 - PP - Deferido
Wendel Amadei - 45234 - PSDB – Deferido
Wesley Carlos - 10333 - REPUBLICANOS - Deferido
Wesley Troni - 30756 - NOVO - Deferido
Willian Diego - 11999 - PP - Deferido
Winston - 22455 - PL - Deferido
Yara Filha do Ticão - 20100 - PODE
Pendente de Julgamento
Zoio Mototaxista - 13013 - PT - Deferido com recurso
Fonte: UOL

Relação dos vereadores que disputarão as 15 cadeiras na Câmara Municipal de Ourinhos
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O Conselho da Mulher Empreendedora e da Cultura
da ACE Ourinhos comemora dois anos de fundação

A data celebra o 
fortalecimento do 
empreendedorismo 
feminino

 Da Redação

Há dois anos, a Associação 
Comercial e Empresarial 
(ACE) de Ourinhos, criou 

o Conselho da Mulher Empreen-
dedora e da Cultura (CMEC) para 
atuar em conjunto com lideranças 
femininas e incentivar temas que 
impactam diretamente a mulher 
empreendedora.

Hoje, o CMEC Ourinhos já con-
ta com mais de 120 associadas e 
vem sendo protagonista na mobi-
lização de dezenas de mulheres 
que buscam ou já tem o seu pró-
prio negócio, além de incentivar 
o networking e realizar ações de 
qualificação.

“Parabenizo as coordenadoras 
e articuladoras do CMEC pelo 
trabalho desenvolvido nos últimos 
dois anos. Criamos o CMEC, pois 
acreditamos e apoiamos o em-
preendedorismo feminino e sa-
bíamos o potencial que teríamos 
em Ourinhos. É um trabalho que 
é reconhecido não só em Ouri-
nhos, como também no Estado, 
já que nesse ano a FACESP ho-
menageou nosso CMEC pelo seu 
desempenho”, destacou o presi-
dente da ACE, Robson Martuchi.

“Tínhamos um desejo de apro-
ximar as mulheres empreende-
doras para que juntas pudésse-
mos apoiar umas as outra. Nossa 
missão é fortalecer, fomentar e 
disseminar o empreendedoris-
mo feminino, por meio de ações 
educativas e culturais. Todas as 
mulheres empreendedoras são 
bem-vindas e estamos sempre 
desenvolvendo projetos para 

crescimento e fortalecimento dos 
negócios, gerando mais renda e 
empregos em prol de uma socie-
dade melhor”, destacou Daniela 
Maitan Sanches, coordenadora 
do CMEC Ourinhos.

Para comemorar os dois anos 
de atividades do CMEC, foi rea-
lizada uma comemoração no Ke-
nko Sushi Bar com a presença de 
um grande número de associa-
das. Confira as fotos.

A diretoria do CMEC Ourinhos 
é formada por Daniela Maitan 
Sanches (coordenadora), Vivia-
ne Mariano Orlandi (vice-coorde-
nadora), Patrícia Rossito Ribeiro 
Santos (articuladora), Edna dos 
Santos Menezes (articuladora de 
programação e eventos), Maria 
Fernanda Gomes Xavier Skalisz 
(articuladora de marketing) e Ja-
ciara Urias Barbosa Vignoli (arti-
culadora de comunicação).

ANIVERSÁRIO ANIVERSÁRIO 
DO DO CMECCMEC

Diretoria do CMEC

As mulheres empreendedoras comemoram
o segundo aniversário do CMEC

Imagens: ACE
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ELEIÇÕES 2024
Segundo debate entre os candidatos à 

Prefeitura de Ourinhos foi realizado pelo 
Portal de Notícias, Passando a Régua

O candidato Guilherme 
Gonçalves não 
participou e não 
justificou sua ausência à 
organização do Debate
 Alexandre Mansinho

o dia 2 de outubro, às 
19h00, a Câmara dos 
Vereadores de Ourinhos 
recebeu o segundo e 

último debate entre os candidatos 
à prefeitura da cidade, promovido 
pelo Portal de Notícias, Passando 
a Régua.

 
Caio Lima, Toninho do PT e Má-

rio Ferreira foram os protagonistas 
do evento. O candidato Guilherme 
Gonçalves se ausentou e não jus-
tificou sua falta aos organizadores 
do evento.

A ausência do candidato foi lamen-

tada e criticada por todos os postu-
lantes e foi tema de muitas das falas 
durante o transcorrer do evento.

► ESTRUTURA DO DEBATE - O 
Debate, mediado pelo jornalista 
Laperuta Júnior do Passando a 
Régua, foi estruturado em cinco 
blocos, onde três foram dedicados 
às perguntas entre os candidatos 
e dois a questionamentos de jor-
nalistas convidados.

Os temas abordados foram defini-
dos por sorteio, permitindo uma va-
riedade de tópicos relevantes para a 
população ourinhense. Os jornalis-
tas Rose Pimentel, Gera Laperuta, 
Fernando Lima e Luís Galletta foram 
os responsáveis por trazer questio-
namentos pertinentes, refletindo as 
preocupações dos eleitores.

► IDEIAS E PROPOSTAS - Du-
rante o encontro, os candidatos 
aprofundaram suas propostas para 

os próximos quatro anos de gestão 
municipal, com foco em áreas como 
saúde, educação e infraestrutura. A 
dinâmica do debate proporcionou 
um espaço para que os concorren-
tes apresentassem suas visões e 
se posicionassem sobre as ques-
tões levantadas, visando conquis-
tar a confiança dos eleitores.

► GRANDE ALCANCE - A trans-
missão ao vivo pelo Portal de No-
tícias Passando a Régua alcançou 
milhares de visualizações, permi-
tindo que a população acompa-
nhasse as discussões em tempo 
real. O evento não apenas desta-
cou a importância do diálogo de-
mocrático, mas também reforçou 
o papel da imprensa na mediação 
entre os candidatos e a sociedade.

Com a proximidade das eleições, 
a expectativa em torno das pro-
postas discutidas continua a cres-
cer entre os eleitores de Ourinhos.

O Debate teve Geraldo Laperuta Júnior como mediador

N

Candidato Caio Lima Candidato Toninho do PTCandidato Mário Ferreira

Luis Galletta, jornalista convidado Rose Pimentel, jornalista convidada

Fernando Lima, jornalista convidado Gera Laperuta, jornalista

Público presente no auditório da Câmara

Advogados, candidatos, mediador e jornalistas que participaram do Debate
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https://www.youtube.com/@jornalendianegociao
https://www.facebook.com/NegociaoOurinhos
https://www.instagram.com/negociao/
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ENERGIA 
MAIS CARA

Conta de Luz está mais 
cara desde terça-feira (1º)

A situação 
climática exigiu 
acionar a bandeira 
tarifária patamar 2, 
que é a mais cara
 Fernando Lima

Os brasileiros co-
meçaram a pagar 
mais caro pela 

conta de energia desde ter-
ça-feira (1º), pois houve a 
necessidade de acionar a 
bandeira tarifária patamar 
2, que é a mais cara no sis-

tema da Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel).

A Aneel informou que o 
acionamento da bandeira 
vermelha de patamar 2 foi 
necessário devido às condi-
ções climáticas atuais, com 
baixa nos reservatórios 
das hidroelétricas e alta no 
preço do mercado de ener-
gia elétrica em outubro. 
Esta é a primeira vez que a 
bandeira vermelha patamar 
2 é acionada em 3 anos e 
os consumidores irão pagar 
R$ 7,877 para cada 100 

quilowatts-hora (kWh) con-
sumidos.

COMO FUNCIONA O SIS-
TEMA TARIFÁRIO

Segundo a Aneel, as ban-
deiras tarifárias servem para 
sinalizar a necessidade de 
economizar energia e são 
divididas e cobradas por 
categorias de cores, que 
são acionadas para atender 
o consumo de energia elé-
trica do país, quando outras 
fontes de energia não são 
capazes de atender o con-
sumo.

ENTENDA AS BANDEIRAS:
■ Bandeira Verde: boas 

condições de geração
■ Bandeira Amarela: 

sinal de alerta.
■ Bandeira Vermelha: 

condições ruins de geração 
de energia, custo alto.

Este sistema foi criado em 
2015 e o preço da conta pode 
variar para mais ou para 
menos conforme as ban-
deiras são acionadas pela 
Aneel. A orientação do órgão 
é que se economize energia, 
principalmente neste período 
de seca.

Im
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VAI JUSTIFICAR 
O SEU VOTO?

Eleitor que não votar no primeiro 
turno tem 60 dias para justificar

TSE recomenda que 
eleitores usem o 
aplicativo
 Agência Brasil

Os eleitores que não com-
parecerem às urnas no 
próximo domingo (6) terão 

prazo de 60 dias para justificar 
ausência. A justificativa é necessária 
porque o voto é obrigatório no Bra-
sil para maiores de 18 anos, sendo 
facultativo para maiores de 70 anos e 
jovens entre 16 e 18 anos.  

No dia da eleição, o cidadão pode 
fazer sua justificativa de ausência por 
meio do aplicativo e-Título da Justiça 
Eleitoral ou por meio de pontos físi-
cos montados pelos tribunais regio-
nais eleitorais (TREs) no dia do plei-
to. A justificativa também pode ser 
feita após as eleições.

A Justiça Eleitoral recomenda que o 
eleitor use preferencialmente o apli-
cativo para fazer a justificativa. O app 
pode ser baixado gratuitamente nas 
lojas virtuais da Apple e Android até 
sábado (5), na véspera do pleito. No 
dia da eleição, o download será sus-
penso pela Justiça Eleitoral para evi-
tar instabilidade. O acesso será reto-
mado na segunda-feira (7).

Ao acessar o e-Título, o cidadão 
deve preencher os dados solicitados 
e enviar a justificativa, que será dire-
cionada a um juiz eleitoral. O eleitor 
também deverá pagar a multa estipu-
lada pela ausência nos turnos de vo-
tação. Cada turno equivale a R$ 3,51 
de multa.

A data limite para justificar a ausência 
no primeiro turno é 5 de dezembro de 

2024. 
No se-
gundo turno, 
o prazo termina 
em 7 de janeiro de 2025.

►PUNIÇÃO
Deixar de votar e justificar nos dois 

turnos acarreta duas faltas. A partir 
da terceira ausência sem justificativa, 
o eleitor é considerado faltoso e pode 
ter o título cancelado para as próxi-
mas eleições. Os eleitores que estão 
no exterior não votam, portanto, não 
precisam justificar.

A restrição no título cria diversas 
dificuldades, como ficar impedido de 
tirar passaporte, fazer matrícula em 
escolas e universidades públicas e 
tomar posse em cargo público após 
prestar concurso.

►VOTO EM TRÂNSITO
Os eleitores que não estiverem em 

suas cidades no primeiro e segundo 

turnos das eleições de 
outubro não poderão vo-
tar e devem fazer a justifica-
tiva. A restrição ocorre porque 
não há possibilidade de voto em 
trânsito nos pleitos municipais.

O primeiro turno das eleições será 
no dia 6 de outubro. O segundo turno 
da disputa poderá ser realizado em 
27 de outubro nos municípios com 
mais de 200 mil eleitores, nos quais 
nenhum dos candidatos à prefeitura 
atingir mais da metade dos votos váli-
dos, excluídos os brancos e nulos, no 
primeiro turno.
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Ciências Biológicas da UNIFIO realizou
mais uma edição do Bio no Parque

EVENTO ECOLÓGICO
Bio no Parque 
promove 
educação 
ambiental e 
interação com a 
comunidade de 
Ourinhos
■ Rose Pimentel Mader

O Parque Ecológico 
Municipal “Bióloga 
Tânia Mara”, foi 

palco, no dia 14 de setem-
bro, de uma grande expo-
sição e conhecimento. O 
evento, intitulado Bio no 
Parque, foi organizado pelo 
Curso de Ciências Biológi-
cas do Centro Universitá-
rio de Ourinhos - UNIFIO, 
com o objetivo de promover 
educação ambiental e cons-
cientização junto à comuni-
dade local.

O coordenador do Curso, 

professor Dr. Odair Fran-
cisco, destacou que “com 
diversas atividades intera-
tivas e educativas, o even-
to ofereceu uma rica expe-
riência para os visitantes, 
abrangendo temas que vão 
desde espécies vegetais 
até a fauna marinha. Uma 
das principais atrações foi 
a exposição de plantas ali-
mentícias não convencio-
nais (PANCs), onde os vi-
sitantes puderam aprender 
sobre a importância dessas 
espécies para a alimenta-
ção sustentável e biodiver-
sidade e saborear as recei-
tas deliciosas promovidas 
pelos estudantes”. 

Outro destaque foi a esta-
ção sobre reflorestamento 
e espécies arbóreas, onde 
especialistas discutiram a 
relevância de preservar as 
florestas nativas e realizar 
o plantio de árvores em áre-
as degradadas. Além disso, 

houve uma abordagem so-
bre a fauna e flora do bioma 
Mata Atlântica, apresentan-
do as características e os 
desafios de conservação 
desse bioma essencial para 
a biodiversidade brasileira. 

Os visitantes também tive-
ram a oportunidade de co-
nhecer mais sobre animais 
marinhos, através de exibi-
ções educativas que des-
tacaram a importância dos 
oceanos para o equilíbrio 
ecológico. O curso de Ci-
ências Biológicas também 
trouxe para o evento um 
espaço dedicado à hema-
tologia e parasitologia, com 
informações sobre o fun-
cionamento do sangue e a 
ação de vermes, temas que 
despertaram grande curiosi-
dade do público. 

“E para animar o nosso 
evento, contamos com a par-
ticipação especial da banda 

do nosso aluno Márcio, do 
8º termo de Ciências Bioló-
gicas, que abrilhantou o dia 
com uma apresentação mu-
sical. A banda trouxe um re-
pertório variado, tocando as 
melhores músicas e propor-
cionando momentos de des-
contração e interação para 
os participantes”, ressaltou o 
professor Odair.

O Bio no Parque reuniu 
pessoas de todas as idades 
em um dia de aprendizado 
e conexão com a natureza. 
Segundo o coordenador, 
professor Dr. Odair Francis-
co, “eventos como este são 
fundamentais para fortale-
cer a relação entre a uni-
versidade e a sociedade, ao 
levar o conhecimento cien-
tífico para além dos muros 
acadêmicos e mostrar sua 
aplicação na preservação 
do meio ambiente e na qua-
lidade de vida das comuni-
dades”.

Bio no Parque atraiu muitos visitantes

Apresentações despertaram 
grande interesse das crianças Animação musical

Evento reuniu visitantes de todas as idades

Oportunidade de aprendizado e conscientização

Exposição e muito conhecimentoExposições atraíram a atenção do públicoVivenciando experiência

Diversas atividades foram 
desenvovidas por professores e alunosO coordenador do Curso, professor dr. Odair Francisco, com professores e alunos
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OUTUBRORosa
CTA de Ourinhos Promove Campanha de 

Outubro Rosa com Coleta de Papanicolau Diária

A campanha 
visa diagnosticar 
precocemente e 
tratar doenças que 
acometem as mulheres

Da Redação

O CTA - Centro de Testa-
gem e Aconselhamento de 
Ourinhos está engajado 

na campanha do Outubro Rosa, 
promovendo a conscientização e 
a prevenção do câncer de colo do 
útero. Durante todo o mês de outu-
bro, o CTA realizará a coleta do 
exame Papanicolau diariamente, 
das 8h às 18h, oferecendo uma 
oportunidade essencial para as 
mulheres cuidarem da sua saúde.

►DIA ESPECIAL DE ATENDI-
MENTO

No dia 19 de outubro, sábado, 
haverá um dia especial de atendi-
mento das 8h às 17h. Para tornar a 
experiência ainda mais acolhedo-
ra, será servido um café da manhã 
para todas as mulheres que com-
parecerem para realizar a coleta 
do Papanicolau na parte da ma-
nhã. Este dia especial visa facilitar 
o acesso ao exame para aquelas 
que têm dificuldades de compare-
cer durante a semana.

►MENSAGEM PARA AS MU-
LHERES

Queridas mulheres, cuidar da 
saúde é um ato de amor próprio e 
responsabilidade. Aproveitem esta 
oportunidade para realizar o exa-
me de Papanicolau, um passo im-

portante na prevenção do câncer 
de colo do útero. Lembrem-se: vo-
cês são valiosas e merecem todo o 
cuidado e atenção. O amor próprio 
começa com a saúde. 

Venham ao CTA de Ourinhos e 
façam parte desta campanha de 
prevenção e cuidado.

►SERVIÇO:
● Coleta de Papanicolau: Todos 

os dias de outubro, das 8h às 18h.
●Dia Especial: 19 de outubro, sá-

bado, das 8h às 17h, com café da 
manhã e café da tarde.

● Local: CTA - Centro de Testa-
gem e Aconselhamento de Ouri-
nhos, Rua Dom José Marello, 385 
- Vila Mano - Ourinhos – SP.

● Contato: Telefone: (14) 3325-
2045 | WhatsApp: (14) 9 9739-8834
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ACIDENTE FATAL
Grave acidente tira a vida de jovem 

de 18 anos na Vila Brasil em Ourinhos

O jovem de apenas 18 anos não 
resistiu aos ferimentos

O jovem perdeu o 
controle do carro e 
bateu em uma árvore
 Da Redação

Um grave acidente acon-
tecido na noite da quar-
ta-feira (02) na Vila Brasil 

em Ourinhos, tirou a vida de Gus-
tavo Inocêncio de Oliveira, de 18 
anos.

O jovem conduzia um Fiat/Pa-
lio quando, próximo à rotatória 
que dá acesso à Rodovia Rapo-
so Tavares (SP-270), perdeu o 
controle do veículo e bateu em 
uma árvore. Outras duas pesso-

as estavam no carro e foram en-
caminhadas para o atendimento 
médico. Ainda não se tem infor-
mações sobre o estado de saú-
de delas.

O corpo do jovem foi encaminha-
do ao Instituto Médico Legal (IML) 
e o velório aconteceu na quinta-
-feira (03). As circunstâncias do 
acidente serão investigadas.

O acidente aconteceu na Vila Brasil
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PRIMAVERA 
AMARELA

Colégio Bagozzi promove Pedalada com a
participação de grande número de alunos e familiares

Todos os participantes 
tiveram uma manhã 
cheia de energia, alegria 
e diversão
Marcília Estefani

A 6ª Pedalada Bagozzi aconte-
ceu no sábado, 28 de setem-
bro de 2024 e reuniu um 

grande número de alunos e familia-
res das duas unidades ourinheneses, 
o Bagozzi Jean Piaget e o Bagozzi 
Seminário, além de educadores, coor-
denação e demais colaboradores.

O projeto é realizado anualmente no 
mês de setembro, quando o Colégio 
promove ações voltadas à campanha 
Primavera Amarela, que este ano teve 
como tema “Seja gentil com você”, 
ressaltando a importância do cuidado 
pessoal, reforçando em cada aluno, 
educador e familiar a importância de 
serem gentis com eles mesmos.

 
Seguindo a temática foi trabalhado 

entre os alunos atividades sobre o 
cuidado do corpo, mente e coração, 
movimentando desde a Educação 
Infantil, Fundamental I, Fundamen-
tal II e Ensino Médio.

A concentração para início da pe-
dalada aconteceu na Praça Araújo, 
em frente ao Bagozzi Jean Piaget, na 
Avenida Rodrigues Alves, a partir das 
7h30 da manhã, onde foram realiza-

dos exercícios de alongamento para 
preparar o corpo para o esforço físi-
co, e um momento de oração, para 
preparar as almas e unir a todos num 
só propósito, pensando ainda no bem 
estar e no autocuidado.

Os participantes saíram da praça 
e pedalaram em direção ao Bagozzi 
Seminário, onde foram recebidos 
com muita água, frutas e puderam 
se refrescar um pouco, desfrutando 
ainda de uma aula de dança ofereci-
da pela Academia Lavie Fit que tam-
bém apoiou o projeto, promovendo 
várias atividades que contribuíram 

na mesma temática.

Enfim foi mais uma manhã cheia 
de energia, alegria e diversão, que 
uniu alunos, familiares e educado-
res das duas unidades Bagozzi de 
Ourinhos, promovendo interação, 
união e a educação do corpo, mente 
e coração!

►EQUIPE DA GCM – Guarda Ci-
vil Municipal, colaborou gentilmente 
com a pedalada promovendo segu-
rança aos participantes do evento 
durante a passagem pelas ruas da 
cidade.

Equipe de organização e animação na saida e chegada da pedalada

Os participantes ainda desfrutaram de uma aula de dança oferecida pela Academia Lavie Fit que também apoiou o projeto

O campo de futebol foi palco de muita diversão aos participantes
Banda também animou o evento na chegada 

dos clicistas ao Bagozzi Seminário

Concentração em frente à unidade Bagozzi Jean Piaget

Equipe de organização e animação na saida e chegada da pedalada

Na chegada, recepção com muita água e frutas
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DIA DAS 
CRIANÇAS

Sete dicas do Ipem-SP na compra de produtos; 
objetivo é garantir segurança às crianças

A supervisão durante 
o uso pela criança e a 
escolha adequada do 
produto por faixa etária 
são as principais dicas
Da Redação

Com a proximidade do Dia das 
Crianças, o Ipem-SP (Ins-
tituto de Pesos e Medidas 

do Estado de São Paulo), autarquia 
do Governo do Estado, vinculada à 
Secretaria da Justiça e Cidadania, 
que tem como objetivo promover a 
confiança nas relações de consumo, 
alerta pais e responsáveis a seguirem 
algumas recomendações de segu-
rança na hora de comprar presentes 
para os pequenos, como brinquedos, 
que têm grande procura nesta época 
do ano. A supervisão durante o uso 
pela criança e a escolha adequada 
do produto por faixa etária são as 
principais dicas, além da observação 
da presença do Selo de Identificação 
da Conformidade do Inmetro.

 
■ CONFIRA AS 7 DICAS – PRODU-

TOS DA MODA - Fique atento aos 
produtos da moda. Por serem brin-
quedos, Pop It Fidget Toys devem os-
tentar o selo do Inmetro. São, porém, 
contraindicados para crianças com 
idade inferior a 6 anos.

Já a cauda de sereia, que tem fei-
to grande sucesso nas piscinas, não 

é um produto regulamentado e traz 
um risco potencial, sobretudo para 
crianças. Por limitar os movimentos 
das pernas, atuando como uma na-
dadeira, a vestimenta pode expor os 
pequenos ao risco de afogamento.

A maioria dos fabricantes recomen-
da utilização por crianças acima de 6 
anos, com domínio total da natação 
e aptas a se movimentar com a ves-
timenta antes do primeiro uso. Além 
disso, a cauda de sereia somente 
deve ser usada em locais nos quais a 
criança possa se manter de pé, com 
segurança.

Caso o consumidor opte por adquirir 
o produto, é necessária a supervisão 
experiente e atenta dos responsáveis 
durante seu uso, na piscina.

 
■ COMÉRCIO INFORMAL - Não 

compre artigos infantis em comércio 
informal, pois não há garantia de pro-
cedência. Produtos falsificados ou fa-
bricados em indústrias clandestinas 
podem não atender às condições mí-
nimas de segurança, especialmente 
em relação à toxicidade do material 
usado na fabricação, conter partes 
pequenas e bordas cortantes

A fiscalização do comércio informal 
é de competência da Polícia Federal, 
não do Inmetro.

 
■ BRINQUEDOS COM SELO INME-

TRO - Compre somente brinquedos 
que contenham o selo do Inmetro, 
sejam nacionais ou importados. O 

selo deve estar sempre visível, im-
presso na embalagem, gravado ou 
numa etiqueta afixada no produto, 
e deve conter a marca do Inmetro e 
o logotipo do organismo acreditado 
pelo Inmetro que o certificou.

■ POR IDADE - Selecione o brinque-
do considerando a idade, o interesse 
e o nível de habilidade da criança. 
A faixa etária a que ele se destina – 
avaliada de acordo com o desenvol-
vimento motor, cognitivo e compor-
tamental da criança – deve constar 
na embalagem, assim como informa-
ções sobre o conteúdo, instruções de 
uso, de montagem e eventuais riscos 
associados à criança, além do CNPJ 
e do endereço do fabricante. 

As informações obrigatórias na em-
balagem demonstram a responsabili-
dade do fabricante ou importador.

 
■ IDADES DIFERENTES - Se você 

tem crianças em idades diferentes? 
Redobre a atenção para que os me-
nores, em especial aqueles até 3 
anos, não tenham acesso aos brin-
quedos dos mais velhos. Alguns pro-
dutos podem conter partes cortantes 
ou muito pequenas, que podem se 
desprender e ser ingeridas ou inala-
das, causando sufocamento.

 
■ EMBALAGEM - Retire a embala-

gem do brinquedo e sacos plásticos 
que podem acompanhar o produto 
antes de entregá-lo à criança, a fim 



24

de prevenir acidentes com grampos 
e similares, e até mesmo o risco de 
sufocamento.

 
■ INSTRUÇÕES DE USO - Leia com 

atenção as instruções de uso presen-
tes na embalagem ou em seu interior 
e repasse estas instruções para a 
criança. Procure, ainda, supervisio-
nar o uso do brinquedo pelas crian-
ças.

 
■ CERTIFICAÇÃO - A certificação 

de brinquedos é compulsória no Bra-
sil desde 1992. O selo, que contém 
a marca do Inmetro e a do organis-
mo acreditado responsável pelo 
processo de certificação, é a evi-
dência de que o produto foi sub-
metido a ensaios e aprovado em 
avaliações de aspectos como im-
pacto e queda (pontas cortantes 
e agudas); mordida (partes pe-
quenas que podem ser levadas 
à boca); química (metais nocivos 
à saúde); inflamabilidade (risco de 
combustão em contato com o fogo); 
elétricos (risco de temperatura ex-
cessiva, choque e emissão de cha-
mas) e ruído (níveis acima dos limi-
tes estabelecidos pela legislação).

 
■ PORTARIAS DE REGULAMENTA-

ÇÃO - Por meio das portarias Inmetro 
nº 302/2021 e 563/2016, a medida re-
gulatória de brinquedos foi aperfeiço-
ada. Entre outros aspectos, passou 
a incluir, por exemplo, ensaios para 
extração e quantificação de formami-
da, solvente utilizado em aplicações 
industriais como a produção de tape-
tes de EVA, os populares tatames de 

borracha para crianças.
Para evitar danos à saúde, o limi-

te permitido de formamida é de 0,5% 
em massa de polímero.

■ PRODUTOS TESTADOS - Além 
disso, foram reincorporados ensaios 
de mordida e fervura para brinquedos 
da primeira infância, como chocalhos 
e mordedores. Eles devem ser con-
feccionados com materiais que resis-
tam aos atos de morder, de mastigar 
e de sugar e à quebra em pedaços 
ou fragmentos de tamanho pequeno.

Também devem ser resistentes à 
fervura em água durante cinco minu-

tos. A medida prevê, ainda, que todo 
brinquedo passe a conter a identifi-
cação da data de fabricação em sua 
embalagem, o que poderá estar dis-
ponível por código, data ou marca-
ção.

 
■ FALE COM O IPEN-SP - Em ca-

sos de dúvida, desconfiança ou se o 
consumidor encontrar irregularida-
des, entre em contato com o serviço 
da Ouvidoria do Ipem-SP pelo tele-
fone 0800 013 05 22, de segunda a 
sexta, das 8h às 17h, envie e-mail 
para ouvidoria@ipem.sp.gov.br ou 
acesse www.ipem.sp.gov.br.

mailto:ouvidoria%40ipem.sp.gov.br?subject=
http://www.ipem.sp.gov.br
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Lançamento
Colchões Castor e LEAF lançam travesseiro com 

pegada de carbono três vezes menor que os convencionais

Com a mesma 
qualidade e conforto 
dos travesseiros 
tradicionais, o produto 
é ainda 100% reciclável
Assessoria de Comunicação

A Colchões Castor, empresa 
brasileira líder em inovação 
sustentável para a indústria 

do conforto e bem-estar, se une à 
LEAF, empresa brasileira especia-
lizada na produção de polióis de 
fontes renováveis e com pegada de 
carbono negativa certificada, para 
lançar o BioComfort®, travesseiro 
com pegada de carbono três vezes 
menor que os convencionais. For-
mulado com a tecnologia Biovisco™ 
da LEAF, o novo travesseiro tam-
bém é 100% reciclável e oferece a 
mesma qualidade e conforto dos 
produtos tradicionais.

Para desenvolver a tecnologia 
Biovisco™, a LEAF investiu R$ 2 
milhões e, em conjunto com a Col-
chões Castor, o travesseiro Bio-
Comfort® foi projetado para reduzir 
o impacto ambiental sem compro-
meter o conforto esperado pelos 

consumidores, com uma estrutura 
que proporciona a mesma durabili-
dade dos travesseiros tradicionais. 

O lançamento oficial do produto 
ocorrerá na feira do setor hoteleiro, 
Hotel Trends ESG 2024, que será 
realizada no dia 8 de outubro, no 
Hotel Pullman Ibirapuera, na capital 
de São Paulo. Disponível em dife-
rentes tamanhos, a venda do produ-
to terá como foco inicial o mercado 
de hotelaria e em seguida irá para 
o varejo. A ideia é que o BioCom-
fort® tenha o nível de preço similar 
ao dos produtos convencionais. 

“Embora a Castor já tenha um his-
tórico de inovação sustentável em 
outros produtos e até mesmo em 
seus processos e produção indus-
trial, o BioComfort® é o primeiro tra-
vesseiro totalmente focado no viés 
de sustentabilidade ambiental. Ele 
marca uma nova era para a nossa 
empresa, mostrando que é possível 
criar produtos de alta qualidade e, 
ao mesmo tempo, cuidar do meio 
ambiente.” - comenta Hélio Antonio 
Silva, CEO da Colchões Castor.  

Além do uso da tecnologia Biovis-
co™ da LEAF, a capa do travesseiro 

BioComfort® é feita de tecido orgânico, 
reforçando o compromisso da Castor 
com a sustentabilidade. O produto é 
100% reciclável, promovendo um ciclo 
de vida mais sustentável. A pegada de 
carbono do travesseiro BioComfort® é 
de 1,70 Kg CO2 Eq/Kg, em compara-
ção com os 5,0 Kg CO2 Eq/Kg de um 
travesseiro convencional.

“Estamos muito orgulhosos da par-
ceria com a Castor, uma empresa 
que compartilha nossos valores de 
inovação e sustentabilidade. Juntos, 
conseguimos desenvolver o traves-
seiro BioComfort®, que não só ofe-
rece conforto superior, mas também 
representa um avanço significativo 
em termos de impacto ambiental. A 
tecnologia Biovisco™ é o resultado 
de mais de um ano de desenvolvi-
mento dedicado, e acreditamos que 
ela pode transformar a forma como 
a indústria de conforto e bem-estar 
vê a sustentabilidade, oferecendo 
uma alternativa viável e de alta qua-
lidade aos materiais tradicionais.” – 
Jesse Mela, CEO da LEAF.

■ SUSTENTABILIDADE SEM 
ABRIR MÃO DO CONFORTO - A 
tecnologia Biovisco™ foi desenvol-
vida pela LEAF ao longo de um ano 

Formulado com a tecnologia 
Biovisco™ da LEAF, o novo 

travesseiro também é 100% 
reciclável e oferece a mesma 

qualidade e conforto dos 
produtos tradicionais



e meio, a partir de sua patente de 
biopoliol, que tem origem em fontes 
renováveis e possui certificação de 
pegada de carbono negativa. 

Tradicionalmente, os polióis, in-
sumos básicos para a fabricação 
de espumas de poliuretano, são 

derivados do petróleo, e isso natu-
ralmente resulta em significativas 
emissões de gases de efeito estufa 
durante seu processo de produção. 
Já o biopoliol da LEAF, produzido a 
partir de fontes renováveis de maté-
ria-prima, não só reduz essas emis-
sões, como também captura carbo-

no da atmosfera.
Cada tonelada desse biopoliol reti-

ra 730 kg de CO2e do meio ambien-
te, enquanto a produção de poliol à 
base de petróleo emite, em média, 
3.900 kg de CO2e por tonelada, 
conforme atestado pela Société Gé-
nérale de Surveillance (SGS).

SOBRE A LEAF - A LEAF é uma 
empresa brasileira dedicada ao 
desenvolvimento de polióis à base 
de fontes renováveis e pegada 
de carbono negativa certificada. 
Os biopolióis da LEAF atendem a 
uma série de indústrias, como a de 
conforto e bem-estar, construção 
civil, refrigeração, automotiva e 
embalagens. O uso de seus polióis 
permite que as empresas reduzam 
a sua pegada de carbono no ciclo 
final do produto.

Com laboratório de Pesquisa e 
Desenvolvimento em Itajaí (SC), 
laboratório de aplicação e centro 
de treinamento em Vinhedo (SP) 
e sede em São Paulo, a LEAF se 
compromete a promover um futuro 
mais limpo e sustentável.

SOBRE A CASTOR COLCHÕES 
- Uma das Líderes no mercado 
de colchões, com mais de 60 
anos de mercado, a Colchões 
Castor alia tradição à inovação 

e à sustentabilidade. A empresa 
está na vanguarda de novas 
tecnologias e práticas ambientais 
responsáveis, reafirmando seu 
compromisso com soluções que 
respeitam o meio ambiente e 
melhoram a qualidade de vida dos 
consumidores. A empresa é ainda 
signatária do Pacto Global da ONU 
e detentora da certificação ESG.

Com quatro unidades fabris 
distribuídas pelo Brasil, a empresa 
oferece uma ampla gama de 

produtos para o lar, como 
móveis estofados, travesseiros e 
acessórios, sempre focados em 
proporcionar o máximo conforto.

COLCHÕES CASTOR®: 
CONHEÇA A EMPRESA.

 https://colchoescastor.com.br/
BioComfort®: Saiba muito mais.
https://materiais.colchoescastor.
com.br/biocomfort-lancamento
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Negócio bom
pra cachorro e 

pra gato também !!!
Setor Pet tem crescimento de 77,5% na região de Ourinhos

Pesquisa do Sebrae-SP 
é baseada nos números 
de MEIs, ME e EPPs 
abertas nos últimos 
seis anos
Fernando Lima

O Sebrae divulgou uma 
pesquisa que aponta 
os números crescentes 

do setor Pet na região de Ouri-
nhos. Segundo o levantamento, 
feito com dados do Sebrae e da 
Receita Federal, as empresas 
que oferecem serviços voltados 
para pets aumentaram 77,5% na 
região nos últimos seis anos.

Esse número leva em conta as 23 
cidades que são atendidas pelo Es-
critório Regional do Sebrae-SP em 
Ourinhos. No total foram 625 em-
presas do ramo abertas em 2024 
contra 352 em 2018. A pesquisa é 
baseada no número de Microem-
preendedores Individuais (MEIs), 
Microempresas (ME) e Empresas 
de Pequeno Porte (EPP) abertas 
e leva em conta diversas áreas do 
setor, como comércio varejista de 
medicamentos veterinários, comér-
cio de animais vivos e artigos e ali-
mentação para animais, atividade 
veterinária, alojamento de animais 
domésticos e higiene e embeleza-
mento de animais domésticos.

Com os pets cada vez mais pre-
sentes nos lares brasileiros e trata-
dos como “filhos de quatro patas”, 
eles ganham cuidados especiais 
como alimentação balanceada, 
consultas regulares ao veterinário, 
além de banhos semanais, hidrata-
ção da pelagem e penteados e até 
creches e hoteis.

►PESQUISA QUAEST - Uma pes-
quisa realizada este ano pelo Qua-
est, entrevistou 1001 pessoas de 
forma on-line, por meio de questio-
nários direcionados aos brasileiros 
de 16 anos ou mais. Com nível de 
confiança de 95%, o levantamen-
to buscou entender a relação dos 
brasileiros com seu pet e revelou 
que 7 em cada 10 brasileiros têm 

pet em casa no 
Brasil (72%). Isso 
coloca o país em terceiro 
lugar no mundo, com uma popula-
ção pet estimada em mais de 149 
milhões, atrás apenas de China e 
Estados Unidos. Os cães aparecem 
em primeiro lugar como animais de 
estimação, seguidos pelos gatos e 
aves.

O levantamen-
to revelou também 

os principais motivos para 
se ter um pet. Segundo os entrevis-
tados, os animais trazem felicidade 
(98%), apoio emocional (96%) e 
segurança (95%). Por outro lado, 
as razões para não ter um bichinho 
incluem falta de espaço em casa 
(20%) e alto custo (16%).

Países com mais número de pets de estimação. Fonte - Pet Conecta



Outro ponto levantado pela pes-
quisa é que metade dos tutores 
adotou seu pet e, destes, 42% res-
gataram o animal na rua. Em rela-
ção às raças, 32% dos cães e 52% 
dos gatos são vira-latas. No ranking 
geral, nenhuma raça se destacou 
e a diferença entre elas fica dentro 
da margem de erro (3,1 pontos per-
centuais).

► PESQUISA PET BRASIL - Uma 
outra pesquisa realizada pelo Insti-
tuto Pet Brasil (IPB) teve como ob-
jetivo medir os impactos financeiros 
do mercado pet no Brasil. Segundo 
o levantamento, o segmento che-
gará a um faturamento de R$ 76,3 
bilhões em 2024, o que represen-
ta 0,36% do Produto Interno Bruto 
(PIB) brasileiro. 

A pesquisa mostrou que o setor ar-
recadou R$ 68 bilhões, sendo a maior 
parte deste valor com produtos ali-
mentícios (57,2%), seguido por medi-
cinal (33,7%), acessórios (31,8%), hi-
giene (28,9%) e vestimentas (6,4%). 
Além disso, os serviços de banho e 
tosa, transporte e hospedagem são 
os principais do ramo.

Dois segmentos tiveram maior 
alta entre 2023 e 2024, conforme 
aponta a pesquisa e foram os de 
produtos veterinários e de serviços 
veterinários, com 16,1% e 14,2%, 
respectivamente. Caio Villela, dire-
tor do IPB aponta que este número 
mostra que as pessoas estão cada 
vez mais investindo no bem-estar e 

na saúde dos animais.
Segundo Villela, o dinamismo do 

setor pet atrai empreendedores e 
surpreende o público. “É o caso de 
ideias que fazem com que as famí-
lias dividam ainda mais momentos 
com os animais, padarias pet, ho-
teis, cafés e pousadas que recebem 
os bichinhos, entre outros produtos 
e serviços. É também um ramo mui-
to capilarizado. Por exemplo, pe-
quenos e médios pet shops são os 
estabelecimentos que concentram 

a maior parte da movimentação, 
representando 48,7% do fatura-
mento, ou R$ 37,2 bilhões. Em se-
guida estão as clínicas e hospitais 
veterinários, com 18% ou R$ 13,7 
bilhões. Em terceiro lugar estão os 
pet shops considerados mega sto-
re, com 9,4% do lucro ou R$ 7,1 bi-
lhões”.

► EMPRESÁRIOS LOCAIS - Leandro 
França, de 36 anos, é empreende-
dor do Setor Pet há 7 anos em Ou-
rinhos. “Venho da área comercial, 
mas me apaixonei pelo setor e nos 
especializamos em cuidados e em-
belezamentos de animais”, disse 
ele em entrevista ao En Dia.

Sua loja, que fica na Vila Matilde 
em Ourinhos, é um Centro de Es-
tética Pet, o que vai muito além do 
banho e tosa. “Nos destacamos 
na cidade por oferecer um serviço 
especializado e diferenciado, tudo 
é pensado para o conforto e bem 
estar dos animais enquanto estão 
conosco. Todo o ambiente é clima-
tizado, ou seja, em qualquer época 
do ano o pet tem conforto para to-

As tosas deixam 
os pets mais 

confortáveis nas 
várias estações 

do ano

Os gatinhos recebem cuidados especiais em pet shop da cidade

O cuidado com as pelagens longas exigem tratamentos e produtos específicos

Patacure é uma das novidades 
do setor de estética animal
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mar banho. Trouxemos para a cida-
de o conceito ‘sem Gaiolas’, onde 
os animais não ficam presos nem 
antes, nem depois do atendimento, 
ficam soltos conosco, o que os dei-
xa muito mais felizes e tranquilos, 
além do táxi pet, que também é cli-
matizado”.

Leandro conta que hoje, o pet 
shop funciona como um salão de 
beleza para os animais. “Os nossos 
cosméticos são de altíssima quali-
dade, com shampoos e tratamen-
tos diferenciados para cada tipo de 
pelagem, com hidratações especí-
ficas e recuperação de pelagens 
danificadas. Também preparamos e 
arrumamos cachorros para eventos 
como festas de casamento, aniver-
sários e comemorações, com pen-

teados e também um serviço de 
‘patacure’, com esmalte específico 
para os pets.”

O empresário ainda comenta so-
bre o grande número de gatos na 
cidade. “Atendemos muitos gatos, 
e temos um cuidado especial com 
eles. A população de gatos é gran-
de na cidade”.

De acordo com o último índice di-
vulgado pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), as 
populações de cães e gatos são de 
54 e 24 milhões, respectivamente. 
O número de gatos apresenta uma 
crescente de ano para ano nas pes-
quisas. 

Vanderlei Soares, 58, também é 
um exemplo de empreendedor que 

apostou no segmento. Ano passa-
do, após uma temporada de mais 
de sete anos em Itapetininga, ge-
renciando um depósito de móveis, 
ele precisou voltar a viver em Ouri-
nhos por questões familiares e re-
solveu empreender. Ele já tinha a 
ideia de fazer algo relacionado ao 
mercado pet há anos, mas a deci-
são de abrir uma loja de rações veio 
depois de conversas com um amigo 
que já atuava na área. 

“Construí a loja e estou no primei-
ro ano. O negócio ainda está enga-
tinhando. Estou apostando que tem 
dado certo. É uma área muito gos-
tosa de se trabalhar. E quem hoje 
não tem um pet em casa? Temos 
alimentos para vários tipos de ani-
mais”, contou. 
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DEMANDA CRESCENTE 
NO MERCADO PET

utro setor que tem cres-
cimento acelerado é o de 
hospedagem e creche 
de animais. São espa-

ços recreativos, que os pets podem 
apenas passar o dia ou se hospe-
dar nos fins de semana ou para 
uma viagem dos tutores, por exem-
plo. As creches funcionam como as 
creches infantis, o tutor deixa seu 
pet por um período, ou o dia todo, e 
pega no fim do dia. 

Michele Moreira, de 41 anos, é 
proprietária de um hotel e creche 
para animais na Cohab em Ouri-
nhos e abriu seu negócio em 2015. 
Ela trabalhava como recepcionista 
em uma clínica veterinária da cida-
de e iniciou seu trabalho de empre-
endedora como “pet siter”, que ofe-
recia serviços à domicílio. Ela conta 
como em entrevista o En Dia, como 
foi o início do seu negócio. “Uma 
prima que mora em São Paulo co-
mentou sobre um curso que ia abrir 
de hotel e creche e na época eu 
nunca tinha ouvido falar de creche 
e nem de hospedagem no conceito 
cão livre, só conhecia clínicas ve-
terinárias que tinham esse serviço 
com baias ou canis. Eu fiz o curso e 
me apaixonei, pelo conceito de tra-
balho com cães em grupo”.

Depois do curso ela começou a 
atender em sua própria residên-
cia, com serviços de hospedagem 
e creche. “Fui entender melhor so-
bre essa dinâmica, fiz mais cursos 
e, na época, as pessoas ainda não 
sabiam o que era o conceito de cre-
che e, por isso, começamos mais 

com a hospedagem. O conceito de 
cães livres nos destacou na cidade 
e hoje temos um ambiente prepara-
do e totalmente adaptado para re-
ceber os animais”, conta a empre-
endedora.

Segundo Michele, ela começou a 
atender primeiro com o serviço de 
hospedagem. “A creche veio de-
pois, quando as pessoas passaram 
a conhecer mais do nosso traba-
lho. Os cães vêm pra creche para 
ter uma rotina de atividades e inte-

ração, com todos os cuidados de 
saúde como vacinas, vermífugos 
e antiparasitários em dia. A creche 
possibilita que o cão crie e tenha 
uma rotina, interaja com outros 
cães, participe das atividades, me-
lhore seu comportamento em casa 
e não passe tanto tempo sozinho”. 

Michele nos conta que a procura 
pelo serviço é grande e algumas 
vezes precisa abrir uma lista de es-
pera. “O serviço de creche e hotel 
tem como objetivo o bem estar do 
animal. São realizadas avaliações 
preliminares do comportamento do 
animal e lhe são oferecidas ativi-
dades próprias, individuais e em 
grupo, através do enriquecimento 
ambiental, que tem objetivo de es-
timular o comportamento natural do 
cão”.

No hotel, a empresária oferece 
a hospedagem livre, que também 
mantém os cães soltos, mas com 
todo cuidado e avaliação prévia 
para ver como esses animais se 
comportam com outros cães. “Atra-
vés da formação conseguimos iden-
tificar os sinais e comportamentos 
dos cães para formarmos grupos 
que são parecidos, capazes de in-
teragir”, finaliza Michele.

► OURINHOS E REGIÃO - Dentre 
os municípios considerados, Ouri-

Michele Moreira, 
proprietária de 

creche e hotel pet

Atividade temática 
Enriquecimento 
Ambiental junino

O
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nhos apresentou um dos maiores 
crescimentos: 108,5%. Eram 105 
empresas do segmento em 2018. 
Hoje, são 219. Outra cidade da re-
gião que apresentou destaque de 
crescimento foi Santa Cruz do Rio 
Pardo, com aumento de 65,5%. Em 
2018, tinha 58. Hoje, a cidade tem 
96 empresas. Piraju, por sua vez, 
teve crescimento de 61%. Eram 31 
empresas em 2018 e hoje são 50. 

Considerando toda a região, o co-
mércio varejista de animais vivos e 
de artigos e alimentos para animais 
de estimação é a atividade que tem 
o maior número, com 346 empre-
sas ativas até março de 2024. 

Para Leandro Lourenço da Silva, 
gerente regional do Sebrae-SP em 
Ourinhos, o principal motivo desse 
aumento é a mudança no compor-
tamento dos consumidores, que 
passaram a tratar cada vez mais 
seus animais de estimação como 
membros da família. “Essa huma-
nização dos pets impulsionou a de-
manda por serviços especializados 
que, em conjunto com a crescente 
conscientização sobre o bem-estar 
animal, tem levado os donos a in-
vestirem cada vez mais na saúde e 
no conforto de seus pets, amplian-
do, assim, as oportunidades no 
mercado”.

Michele e os cães num 
ambiente preparado 
especialmente para eles

Treininho de ficar (place)
Enriquecimento ambiental 
cognitivo com TabuleirosAtividade alimentar com brinquedo recheável

Hospedagem
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DICAS 
ENEM
Saiba como escrever uma redação nota 

1.000 no Enem com estas dicas infalíveis
Especialista do Colégio 
Visconde de Porto 
Seguro, em São Paulo, 
aponta orientações 
essenciais para alcançar 
a nota máxima em 
uma das provas mais      
temidas do exame

Da Redação

A prova de redação do Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) é um dos momen-

tos mais aguardados por milhões de 
estudantes em todo o Brasil. Além de 
testar conhecimentos em diferentes 
áreas, a redação se destaca como 
uma das etapas mais importantes do 
exame, com um peso significativo na 
nota final.

Escrever uma redação que alcance 
a nota máxima, porém, não é tarefa 
fácil. Exige preparação, conhecimen-
to das exigências do exame e habili-
dade para argumentar de forma clara 
e objetiva – além de muita concentra-
ção por parte dos candidatos. 

Para ajudar os alunos nessa jor-
nada, conversamos com Marcelo 
Donatti, por muitos anos professor 
de redação. Com 25 anos de expe-
riência na orientação de estudantes, 
Marcelo Donatti compartilha dicas 
valiosas para quem deseja conquis-
tar a tão sonhada nota 1.000 na reda-
ção do Enem.

“Para alcançar a nota máxima na 

redação do Enem, é preciso mais do 
que apenas talento para escrever. A 
preparação envolve prática regular, 
leitura constante, atenção ao coman-
do do enunciado e um equilibrado 
planejamento estratégico antes de 
começar a escrever”, afirma Marcelo.

 
► ENTENDA A ESTRUTURA DA 

REDAÇÃO DISSERTATIVO-ARGU-
MENTATIVA - O Enem exige dos 
candidatos a produção de um texto 
dissertativo-argumentativo, no qual 
é preciso expor uma tese e defender 
um ponto de vista com argumentos 
consistentes e estruturados. “O es-
tudante deve entender que não bas-
ta apenas ter uma opinião sobre o 
tema, mas saber como fundamentar 
seu ponto de vista de forma lógica e 
com base em informações concre-
tas”, explica Marcelo. 

Segundo o professor, a estrutura 
básica da redação inclui introdução, 
desenvolvimento e conclusão. “Na 
introdução, é importante apresentar 
a tese de forma clara, sem rodeios. 
O desenvolvimento deve trazer argu-
mentos bem elaborados e coerentes, 
sempre com embasamento em da-
dos, fatos ou exemplos marcantes. 
Já na conclusão, o candidato precisa 
propor uma intervenção, uma solu-
ção exequível para o problema abor-
dado, respeitando os direitos huma-
nos”, detalha Marcelo.

► ATENÇÃO ÀS CINCO COMPE-
TÊNCIAS AVALIADAS - A correção 
da redação do Enem é baseada em 

cinco competências, cada uma va-
lendo até 200 pontos. Marcelo orien-
ta os candidatos a trabalhar cuidado-
samente todas elas no texto: 

1. Demonstrar domínio da norma 
culta da língua escrita.

2. Compreender a proposta de re-
dação e aplicar conceitos das várias 
áreas do conhecimento.

3. Selecionar, relacionar, organizar 
e interpretar informações, fatos, opi-
niões e argumentos.

4. Demonstrar conhecimento dos 
mecanismos linguísticos necessários 
para a construção da argumentação.

5. Elaborar uma proposta de inter-
venção para o problema abordado, 
respeitando os direitos humanos. 

“Conhecer essas competências é 
fundamental, pois elas guiam o corre-
tor na avaliação da redação. O aluno 
deve se perguntar: ‘Minha redação 
está clara? Eu desenvolvi bem meus 
argumentos? A proposta de interven-
ção é viável e respeita os direitos 
humanos?’. Se o estudante se con-
centrar nessas questões, as chances 
de sucesso aumentam consideravel-
mente”, orienta Marcelo.

► A IMPORTÂNCIA DA LEITURA E 
DA PRÁTICA CONSTANTE - Um erro 
comum entre os candidatos é achar 
que a redação pode ser bem-sucedi-
da sem prática prévia. “Escrever bem 
é um exercício diário. Quanto mais o 
aluno treina, mais natural fica a pro-
dução textual. E não basta apenas 
praticar a escrita, é preciso ler muito, 

Um dos momentos 
mais importantes 

na produção de uma 
redação de qualidade 

é a revisão



de modo crítico. A leitura amplia o re-
pertório sociocultural do candidato, o 
que é essencial para construir bons 
argumentos e contextualizar melhor 
o tema proposto”, afirma Marcelo.

Ele recomenda que os alunos leiam 
jornais, revistas, sites de notícias e 
obras literárias, especialmente as 
clássicas, além de se manterem atu-
alizados sobre os principais temas da 
atualidade. “O Enem sempre aborda 
questões sociais, ambientais e políti-
cas. Quem está bem informado sai na 
frente na hora de argumentar de for-
ma consistente. Recomendo explorar 
várias fontes de informação, desde 
as redes sociais e os noticiários até 
conversas com a família e com os 
professores. A variedade enriquece o 
vocabulário e os pontos de vista so-
bre um assunto”, diz o professor.

► CUIDADO COM AS PEGADI-
NHAS NO COMANDO DA QUESTÃO 
- Marcelo Donatti também alerta para 
o cuidado na interpretação do co-
mando da proposta de redação. “Mui-
tos alunos acabam fugindo do tema 
porque não leem com atenção o que 
é pedido. Às vezes, uma palavra ou 
expressão específica no enunciado 
pode direcionar o candidato para um 
enfoque que não é o mais adequado. 
Por isso, é fundamental que o aluno 
entenda exatamente o que o tema 
está pedindo”, ressalta.

 
Marcelo também reforça que a fuga 

ao tema é um dos erros que mais com-
prometem a nota dos candidatos. “Se 
a redação se afasta claramente do 

tema ou tangencia a proposta, o cor-
retor pode atribuir uma nota baixa ou 
até mesmo zerar a redação”, alerta.

► DESENVOLVA UM PLANEJA-
MENTO ANTES DE COMEÇAR A 
ESCREVER - Muitos estudantes, 
ansiosos com o tempo, começam a 
escrever sem fazer um planejamen-
to prévio. Marcelo destaca que isso 
pode significar um grande risco. “O 
planejamento é essencial. Antes de 
começar a redigir, o aluno(a) deve or-
ganizar suas ideias em um rascunho, 
pensar na tese que vai defender, nos 
argumentos e exemplos que utilizará 
e na proposta de intervenção. Isso 
evita que o texto fique confuso ou com 
lacunas argumentativas”, aconselha.

 
Marcelo também ressalta que o pla-

nejamento ajuda a manter o foco no 
tema e a não se perder durante a es-
crita. “Com o esboço pronto, o can-
didato consegue manter a coesão e 
coerência ao longo do texto, além de 
assegurar que todas as competên-
cias sejam atendidas”, complementa.

► NÃO DEIXE A REVISÃO DE 
LADO - Um dos momentos mais im-
portantes na produção de uma reda-
ção de qualidade é a revisão. “O ide-
al é que o aluno reserve um tempo 
ao final da prova para revisar o texto 
com calma, buscando corrigir even-
tuais erros gramaticais, problemas 
de pontuação ou falta de clareza em 
algumas partes. Muitas vezes, deta-
lhes como esses fazem a diferença 
entre uma redação boa e uma reda-
ção excelente”, pontua Marcelo. 

O professor sugere que, durante a 
revisão, o candidato faça a leitura em 
voz baixa, para perceber melhor pos-
síveis falhas de construção ou lapsos 
de sentido. “Às vezes, ao ler em voz 
alta, o aluno percebe que algo não 
está soando bem. Diante de algum 
ponto em desalinho, basta promover 
o ajuste. Isso é especialmente impor-
tante para corrigir problemas de coe-
são textual”, sugere.

 
► ATENÇÃO AO LIMITE DE LI-

NHAS - Outro erro recorrente, se-
gundo o professor, é ultrapassar o 
limite de 30 linhas ou não aprovei-
tar todo o espaço disponível. “Mui-
tos alunos escrevem muito além do 
permitido ou ficam com um texto 
muito curto, sem desenvolver bem 
as ideias. O ideal é usar as 30 li-
nhas de forma inteligente, garantin-
do que o texto esteja bem estrutura-
do e completo. Um texto mais curto 
pode deixar de abordar pontos im-
portantes, e um texto muito longo 
será penalizado se extrapolar o li-
mite”, adverte Marcelo.

 
► CUIDADO COM CLICHÊS E GE-

NERALIZAÇÕES - Por fim, Marcelo 
chama a atenção para o uso de cli-
chês e generalizações. “Frases feitas 
ou argumentos batidos prejudicam a 
originalidade do texto. O Enem valo-
riza uma redação que traga um olhar 
crítico e reflexivo sobre o tema. Por 
isso, é importante que o aluno evite 
repetir ideias comuns ou sem pro-
fundidade, optando por argumentos 
mais elaborados e bem fundamenta-
dos”, finaliza o professor.
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Bailado de Ourinhos abre 
inscrições para novos alunos
As vagas são para 
crianças e adultos 
para o ano de 2025

 Fernando Lima

A premiada Escola 
Municipal de Bailado 
de Ourinhos abriu 

inscrições esta semana para 
novos alunos. Os cursos são 
totalmente gratuitos e recebe 
crianças a partir dos 6 anos 
de idade. Há vagas também 
para os cursos de adultos a 
partir de 18 anos.

Fundada em 1993 como 
Grupo Municipal de Bailado 
e oficializada em 1996 como 
Escola Municipal de Bailado, 
é mantida gratuitamente pela 
Prefeitura Municipal de Ou-
rinhos através da Secretaria 
Municipal de Cultura e con-
ta com a parceria da APAB 
– Associação de Pais e Ami-
gos da Escola Municipal de 
Bailado atendendo em mé-

dia 1000 alunos, em moda-
lidades como Ballet Clássi-
co, Contemporâneo, Jazz 
e Dança de Salão.

Cumprindo uma im-
portante função edu-
cativa e cultural, além 
de desenvolver um 
relevante papel social, 
é hoje uma referência no es-
tado e no país, projetando a 
cidade de Ourinhos tanto no 
Brasil como no exterior. Com 
uma evolução técnica e artís-
tica gradativa, conquistou ao 
longo de seus 19 anos, mais 
de 400 premiações obtidas 
em âmbito estadual, nacional 
e internacional, sendo hoje 
uma das escolas mais pre-
miadas do cenário da dança 
brasileira, participando dos 
maiores e mais importantes 
eventos da dança mundial.

Representou o Brasil na 
12a, 13ª e 14ª Gymnaestrada 
Mundial, pela CBG- Confe-
deração Brasileira de Ginás-
tica em 2003, 2007 e 2011, 

res-
pectivamente 

em Lisboa/Portu-
gal, Dorbin/Áustria 
e em Lausanne/Suí-
ça, apresentando-se 
para mais de 50 pa-
íses em cada edição. 
Também representou 
o país no YAGP – 
Youth America Grand 
Prix/2009 em Nova 
York/EUA E em 2010 
no 7º Tanzolymp, re-
alizado em Berlim/
Alemanha, onde 
foi laureada com o 
Troféu de Prata.

Confira os docu-
mentos necessários 
para a inscrição e tam-
bém os cursos disponíveis.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS 
PARA A INSCRIÇÃO:

* 01 FOTO 3x4;
* 01 CÓPIA DO COMPROVANTE DE RESIDÊNCIA;
* 01 CÓPIA DO RG OU CERTIDÃO DE NASCIMENTO.

CURSOS DISPONÍVEIS:

● BALLET CLÁSSICO 
A PARTIR DE 06 ANOS DE IDADE EM 2025;
● JAZZ DANCE
A PARTIR DE 10 ANOS DE IDADE EM 2025;
● DANÇAS URBANAS
A PARTIR DE 10 ANOS DE IDADE EM 2025;
● DANÇA CONTEMPORÂNEA
A PARTIR DE 10 ANOS DE IDADE EM 2025.

CURSOS DISPONÍVEIS ADULTO:

● BALLET ADULTO
A PARTIR DE 18 ANOS DE IDADE;
● JAZZ ADULTO
A PARTIR DE 18 ANOS DE IDADE;
● DANÇA DO VENTRE 
A PARTIR DE 18 ANOS DE IDADE;
● DANÇA DE SALÃO
A PARTIR DE 18 ANOS DE IDADE;
● DANÇAS URBANAS;
● DANÇA CONTEMPORÂNEA.

O Bailado fica na Rua 13 de Maio, 300, na Vila Perino.
Informações podem ser obtidas nos telefones: 

14 3302-1809 e 14 99710-5086.
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PROJETO DE 
EXTENSÃO

UNIFIO realizou evento de encerramento 
do Projeto de Extensão IntegraAção Pará

O projeto reuniu 
alunos de vários 
cursos 

Rose Pimentel Mader

O Centro Universi-
tário de Ourinhos 
(UNIFIO), man-

tido pela Fundação Edu-
cacional Miguel Mofarrej 
(FEMM), promoveu, no dia 
30 de setembro, no Anfite-
atro Irmãos Quagliato, um 
grande evento, marcando 
a finalização do Projeto 
de Extensão IntegraAção 
UNIFIO/Pará, realizado no 
período de 27 de junho e 
13 de julho deste ano.

O evento que reuniu a 
comunidade acadêmica, 
coordenadores de Cur-
sos, professores e alunos 
que integraram o Projeto 
de Extensão, contou com 
as presenças da vice-pre-
sidente da FEMM, Beatriz 
Quagliato Porto, da reitora 
da UNIFIO Gláucia Libre-
lato, da pró-reitora Glauka 
Archangelo, da diretora 
do Colégio Santo Antônio, 
Narda Jorosky e da psicó-
loga organizacional Regina 
Maria Vidotti, idealizadora 
do projeto.

A abertura do evento teve 
a participação especial do 
Grupo de Dança do Centro 
Cultural Irmãos Quagliato 
que encantou a plateia com 
a coreografia Carimbó.

A finalização do Integra-
Ação UNIFIO/Pará teve a 
apresentação de vídeos, 
registrando todas as eta-
pas do projeto, as ativida-
des desenvolvidas na ci-
dade de Xinguara no Pará, 
pelos alunos e professores, 
entrevistas com moradores 
da cidade e o maravilhoso 
relato de alunos e profes-
sores sobre experiência de 

vivenciar uma iniciativa iné-
dita da UNIFIO.

A apresentação impres-
sionou e emocionou a co-
munidade acadêmica, não 
apenas pela dimensão do 
projeto, mas especialmen-
te, pela atuação dos alunos 
e professores da UNIFIO 
que desenvolveram ativi-
dades nas mais diversas 
áreas, levando orientações 
e conhecimentos aos mo-
radores de Xinguara e, em 
contrapartida, aprendendo 
também sobre a rotina de 
vida e a cultura da comuni-
dade local.

A reitora da UNIFIO Gláu-
cia Librelato parabenizou 
alunos e professores pela 
bela apresentação e des-
tacou que o Projeto é uma 
iniciativa inédita da insti-
tuição que será um mar-
co na vida acadêmica dos 
alunos, pela oportunidade 
de vivenciar uma experiên-
cia singular, de consolidar 
conhecimentos e interagir 
com a cultura de uma im-
portante região do País.

Gláucia ressaltou que o 
evento foi um momento de 
celebração entre os alunos 
e professores que parti-

O time do Projeto IntegraAção com Beatriz 
Quagliato, Gláucia e Glauka

A psicóloga Regina Vidotti A reitora Gláucia Librelato



ciparam do projeto com a 
comunidade acadêmica e 
familiares.

A reitora Gláucia também 
agradeceu e destacou o 
maravilhoso trabalho reali-
zado pela psicóloga Regina 
Vidotti e o apoio e colabora-
ção dos mais diversos seto-
res da UNIFIO que contribu-
íram para o êxito do Projeto.

Alunos e professores agra-
deceram o presidente da 
FEMM Roque Quagliato, a 
vice-presidente Beatriz Qua-
gliato Porto, à UNIFIO e a 
psicóloga Regina Vidotti pela 
oportunidade de viver uma 
experiência enriquecedora.

A psicóloga Regina Vidotti 
falou da emoção e da opor-
tunidade de proporcionar 
aos alunos e professores 
um projeto de extensão 
que, além de marcar uma 
importante etapa acadê-
mica, será inesquecível na 
vida de cada um.

   
►O PROJETO INTEGRA-

AÇÃO UNIFIO/PARÁ
O Projeto teve a partici-

pação de alunos e profes-
sores dos Cursos de Ad-
ministração, Agronomia, 
Biomedicina, Ciências Bio-
lógicas, Enfermagem, Far-
mácia, Fisioterapia, Medi-
cina Veterinária, Nutrição, 
Odontologia, Pedagogia e 
Psicologia e ofereceu uma 
oportunidade de enrique-
cer a aprendizagem e com-
partilhar conhecimentos.

Além da troca de conheci-
mentos, o time da UNIFIO 

também desenvolveu um 
trabalho de registro históri-
co e cultural na região. 

 
O Projeto contou com o 

apoio do Grupo Quagliato 
e  parcerias com várias en-
tidades do Pará.

O Projeto de Extensão 
IntegraAção Pará/UNIFIO 
transcendeu as paredes 
da sala de aula, transfor-
mando o aprendizado em 

uma aventura que atraves-
sou fronteiras. O campo 
de atuação se estendeu 
desde Xinguara até Pon-
tão do Araguaia, incluindo 
interações com fazendas 
locais, pequenos produto-
res, escolas e várias insti-
tuições. Desta forma, a teo-
ria encontrou a prática, e o 
aprendizado se manifestou 
através de ações transfor-
madoras para as comuni-
dades.

Professores que participaram do Projeto

Professores contaram suas experiências

Experiência para vida todaEvento foi prestigiado pela comunidade acadêmica

Bela coreografia na abertura do evento Beatriz Quagliato, Gláucia e Glauka

Apresentação impressionou a platéia

Alunos relataram suas experiências

Alunos que participaram do Projeto

Alunos destacaram a oportunidade de 
vivenciar uma cultura diferente
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DIA DAS CRIANÇAS
É NO SESI OURINHOS

Evento será gratuito para crianças dia 13 de outubro

Para participar, basta 
reservar o ingresso 
gratuito e limitado   
no site

O evento Brincaderia&-
Cia do SESI Ourinhos 
está de volta em 2024, 

e a diversão já tem data: será no 
dia 13 de outubro, das 9h às 17h, 
no Centro de Atividades (CAT) de 
Ourinhos localizado na rua Maria 
José Ferreira, nº 100 Jd. Santa Fé. 

O evento acontece também em 
mais 46 unidades espalhadas pelo 
estado de São Paulo. Os ingressos 
gratuitos já estão disponíveis no 
site do SESI-SP. 

Criado para celebrar o Dia das 
Crianças, o Brincaderia&Cia ofere-
ce atividades gratuitas de lazer, es-
porte e cultura que envolvem tanto 
as crianças quanto os pais, pro-

porcionando um dia especial em 
família. A programação conta com 
brinquedos infláveis, atividades es-
portivas, oficinas e apresentações 
artísticas e muito mais. 

Na edição anterior, o evento foi um 
sucesso absoluto, reunindo mais de 
130 mil participantes. Para garantir 
a participação da família nesta edi-
ção, basta reservar os ingressos 
no site do SESI-SP (sesisp.org.br/
eventos). No mesmo site, é possí-

vel visualizar a lista completa das 
unidades participantes. 

■ SERVIÇO:
SESI Brincaderia&Cia
13 de outubro (domingo)
Das 9h às 17h
No Centro de Atividades do SESI 

Ourinhos
Rua Maria José Ferreira, nº 100 – 

Jd. Santa Fé
Clique e peça seu ingressos gra-

tuito: sesisp.org.br/eventos

Imagens: SESI.

Evento realizado no ano passado atraiu muitos pais e crianças

http://sesisp.org.br/eventos
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Alunas do Colégio Magnus de Ourinhos ficam 
nos primeiros lugares no Simulado do Poliedro

As adolescentes 
se destacaram no 
Simulado Edro, do 
sistema de ensino 
Poliedro, e confirmam 
o compromisso do 
Magnus com uma 
educação     
de excelência
 Fernando Lima

Três alunas do colégio 
Magnus de Ourinhos co-
memoram a conquista dos 

primeiros lugares no Simulado Na-
cional Edro, do sistema de Ensino 
Poliedro. Maria Izabella Silveiro 
de Oliveira, do 2º ano do Ensino 
Médio, conquistou o primeiro lugar 
nacional. Beatriz Gervásio Romu-
lado Camilo, também do 2º ano, 
ficou em segundo lugar. Giovana 
Pires Ribeiro, do 1º ano do Ensino 
Médio, ficou em primeiro lugar.

 
Em entrevista ao En Dia, as ado-

lescentes comentaram sobre sua 
rotina de estudos e a importância 
desta colocação para elas. “Es-
tou muito feliz com a colocação, 
sempre procuro organizar meus 
estudos e ir estudando conforme a 
matéria é passada. Complemento 
com algumas provas passadas de 
outros simulados, mas nem preci-
saria, pois o ensino aqui na escola 
é muito bom”, comemora Beatriz.

O Simulado é aplicado trimes-
tralmente pelo sistema de ensino, 
como explica o professor e coor-
denador do Ensino Médio Marce-
lo Lima. “O simulado é uma forma 
diagnóstica de avaliar o aprendi-
zado dos nossos alunos e também 
o trabalho dos professores. Esta-
mos muito felizes com os resul-
tados pois estamos apenas há 8 
meses na cidade e já tendo exce-
lentes resultados”.

A aluna Giovana comentou sobre 
a redação aplicada no simulado. 
“Gostei muito do tema da redação 
e não achei difícil, o professor Vi-
nícius, que nos dá aula de redação 
nos auxiliou muito na preparação 
para o simulado”.

Já Maria Izabella falou sobre o 

suporte que o colégio disponibi-
liza para todos. “O apoio do co-
légio foi essencial, todos os pro-
fessores auxiliaram a gente para 
que pudéssemos assimilar bem 
os conteúdos”, comentou a aluna.

 
O Colégio Magnus prepara seus 

alunos com uma formação que 
vai além da pedagógica, através 
de uma formação humanística e 
sócio emocional, o que possibilita 
dar suporte aos alunos para que 
equilibrem estudos, vida pessoal 
e futuras carreiras, proporcionan-
do uma melhor qualidade de vida 
e melhor formação das crianças e 
adolescentes.

As alunas comemoraram, junto 
com a escola e os familiares as 
conquistas, sendo motivo de orgu-
lho para os alunos e professores.  

O professor Marcelo falou sobre 
a importância desses resultados 
também para os outros alunos, 
que se espelham nas meninas e 
não esconde o orgulho das alunas. 
“Foi muita alegria pra gente ter as 
meninas com essas colocações, 
pois vemos no dia a dia a dedica-
ção delas, estudando em horário 
de contraturno, buscando o co-
nhecimento e confiando em nossa 
equipe para auxiliá-las”, finalizou, 
orgulhoso, o professor.

Além da unidade de Jacarezinho 
(PR) e da unidade Magnus Agos-
tinho, no Jardim Oriental em Ou-
rinhos, o Magnus acaba de inau-
gurar a Unidade Estácio, que fica 
na Faculdade Estácio de Sá, am-
pliando suas vagas e disponibili-
zando uma formação de altíssima 
qualidade para mais pessoas.

Imagens: Fernando Lima/EN DIA.

Beatriz, Maria Izabella e Giovana.

Professor Marcelo Lima, coordenador do Ensino Médio e do Fundamental II

AS MATRÍCULAS ESTÃO ABERTAS E O MAGNUS CONVIDA 
A POPULAÇÃO PARA CONHECER SUAS UNIDADES.

Unidade I - Jacarezinho - Magnus Educação
● Avenida Brasil, 1096 - Centro - Jacarezinho - PR
● contato@magnus.com.br
● (43) 99180-0458
Unidade II - Ourinhos- Magnus Agostinho
● Rua Santa Mônica, 379 - Jd. Oriental - Ourinhos - SP
● contato@magnus.com.br
● (14) 99872-1695
Unidade III – Ourinhos – Faculdade Estácio de Sá

Nas redes sociais @magnuseducacao e @magnusagostinho 
e o site www.magnuseducacao.com.br.
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►FAESP INFORMA - Primave-
ra traz perspectivas otimistas 
para a agricultura. As chuvas 
previstas para outubro devem 
ganhar intensidade e atingir ní-
veis ideais para o plantio da safra 
2024/25 em todas as regiões do 
estado de São Paulo.

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/faesp-infor-
ma-primavera-traz-perspectivas-
-otimistas-para-a-agricultura/

►CAFÉ ARÁBICA - São Pau-
lo tem crescimento de 8,2% na 
produção de café arábic. Análi-
se do Departamento Econômico 
da Faesp mostra outros números 
fornecidos pela Companhia Na-
cional de Abastecimento.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
sao-paulo-tem-crescimento-de-
-82-na-producao-de-cafe-arabi-
ca/

►NÃO À QUEIMADA DA CANA  - Pre-
sidente da FAESP rechaça proposta 
de possibilidade de voltar a queima da 
cana. A Federação da Agricultura e Pe-
cuária do Estado de São Paulo (Faesp), 
através de seu presidente, Tirso Meirel-
les, reitera que não há qualquer propos-
ta de se retomar a queima da palha da 
cana-de-açúcar, conforme anunciado em 
alguns veículos. 

● SAIBA MAIS: https://negociao.com.
br/agro-negocio/presidente-da-faesp-re-
chaca-proposta-de-possibilidade-de-vol-
tar-a-queima-da-cana/

►NOVOS FORMANDOS - Fa-
culdade CNA: Mais uma tur-
ma de profissionais do Agro. 
Faculdade CNA: O estado de 
São Paulo continua em primeiro 
lugar no ranking de alunos dos 
cursos EAD.

● SAIBA MAIS: https://nego-
ciao.com.br/agro-negocio/facul-
dade-cna-mais-uma-turma-de-
-profissionais-do-agro/

►EQUINOCULTURA-Reunião 
do CT de Equinocultura com 
associações e Faesp discute a 
importância do Passe Eques-
tre. Encontro ocorrido na sede da 
entidade trouxe além desse tema 
questões como normativas técni-
cas e assuntos sanitários.

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/reuniao-do-
-ct-de-equinocultura-com-asso-
ciacoes-e-faesp-discute-a-impor-
tancia-do-passe-equestre/

►VARIAÇÃO DE VALORES - 
Custos ao produtor paulista: 
preços de trator recuam, mas 
fertilizantes valorizam. Relató-
rio da Faesp, com dados da CNA/
ESALQ, apresenta as variações 
nos preços dos principais insumos 
pagos pelo produtor paulista.

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/custos-ao-
-produtor-paulista-precos-de-tra-
tor-recuam-mas-fertilizantes-valo-
rizam/
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►CAFÉS ESPECIAIS - 
Divinolândia premia me-
lhores cafés especiais. 
De fragrância de tomate 
a notas de vinho branco, 
o evento reuniu produtos 
que representam o me-
lhor da região.

● SAIBA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-ne-
gocio/divinolandia-pre-
mia-melhores-cafes-es-
peciais/

►SUCESSÃO FAMILIAR 
- Senar-Sp lança Progra-
ma de Sucessão Familiar 
Rural. Município de Lucé-
lia é o primeiro a concluir 
o curso. Produtores rurais 
agora enxergam o tema 
com menos riscos e mais 
oportunidades..

● SAIBA MAIS: https://
negociao.com.br/agro-ne-
gocio/senar-sp-lanca-pro-
grama-de-sucessao-fami-
liar-rural/

►CUSTO DE PRODUÇÃO  - 
Faesp/Senar-SP apresenta 
resultados e perspectivas 
de custo da produção de 
grãos - Encontro trará resul-
tados de importantes regiões 
produtoras de SP com parti-
cipação do CEPEA/ESALQ-
-USP.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-nego-
cio/68647/

►FAESP INFORMA - Lei 
14.989/24 amplia arsenal de 
combate a emergências fito e 
zoossanitárias. A nova legisla-
ção tem como objetivo assegu-
rar uma resposta ágil a ameaças 
à saúde de plantas e animais.

● SAIBA MAIS: https://nego-
ciao.com.br/agro-negocio/fa-
esp-informa-lei-14-989-24-am-
plia-arsenal-de-combate-a-e-
mergencias-fito-e-zoossanita-
rias/

►VISITA AO INSTITUTO - Depar-
tamento Jurídico da Faesp e Con-
selho Jurídico da CNA visitam 
Instituto Biológico de São Paulo. 
Durante a oportunidade foram apre-
sentadas pesquisas, trabalhos inter-
nacionais e a importância do IB ao 
agronegócio paulista.

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/departamento-
-juridico-da-faesp-e-conselho-juridi-
co-da-cna-visitam-instituto-biologi-
co-de-sao-paulo/

►MÁQUINÁRIOS - FAESP 
informa: Produtores rurais 
intensificam investimen-
tos em maquinário agríco-
la. No entanto, a tecnologia 
de gestão ainda é pouco ex-
plorada.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-informa-produtores-
-rurais-intensificam-investi-
mentos-em-maquinario-agri-
cola/

https://negociao.com.br/agro-negocio/divinolandia-premia-melhores-cafes-especiais/
https://negociao.com.br/agro-negocio/divinolandia-premia-melhores-cafes-especiais/
https://negociao.com.br/agro-negocio/divinolandia-premia-melhores-cafes-especiais/
https://negociao.com.br/agro-negocio/divinolandia-premia-melhores-cafes-especiais/
https://negociao.com.br/agro-negocio/divinolandia-premia-melhores-cafes-especiais/
https://negociao.com.br/agro-negocio/senar-sp-lanca-programa-de-sucessao-familiar-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/senar-sp-lanca-programa-de-sucessao-familiar-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/senar-sp-lanca-programa-de-sucessao-familiar-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/senar-sp-lanca-programa-de-sucessao-familiar-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/senar-sp-lanca-programa-de-sucessao-familiar-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/68647/
https://negociao.com.br/agro-negocio/68647/
https://negociao.com.br/agro-negocio/68647/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-lei-14-989-24-amplia-arsenal-de-combate-a-emergencias-fito-e-zoossanitarias/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-lei-14-989-24-amplia-arsenal-de-combate-a-emergencias-fito-e-zoossanitarias/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-lei-14-989-24-amplia-arsenal-de-combate-a-emergencias-fito-e-zoossanitarias/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-lei-14-989-24-amplia-arsenal-de-combate-a-emergencias-fito-e-zoossanitarias/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-lei-14-989-24-amplia-arsenal-de-combate-a-emergencias-fito-e-zoossanitarias/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-lei-14-989-24-amplia-arsenal-de-combate-a-emergencias-fito-e-zoossanitarias/
https://negociao.com.br/agro-negocio/departamento-juridico-da-faesp-e-conselho-juridico-da-cna-visitam-instituto-biologico-de-sao-paulo/
https://negociao.com.br/agro-negocio/departamento-juridico-da-faesp-e-conselho-juridico-da-cna-visitam-instituto-biologico-de-sao-paulo/
https://negociao.com.br/agro-negocio/departamento-juridico-da-faesp-e-conselho-juridico-da-cna-visitam-instituto-biologico-de-sao-paulo/
https://negociao.com.br/agro-negocio/departamento-juridico-da-faesp-e-conselho-juridico-da-cna-visitam-instituto-biologico-de-sao-paulo/
https://negociao.com.br/agro-negocio/departamento-juridico-da-faesp-e-conselho-juridico-da-cna-visitam-instituto-biologico-de-sao-paulo/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-produtores-rurais-intensificam-investimentos-em-maquinario-agricola/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-produtores-rurais-intensificam-investimentos-em-maquinario-agricola/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-produtores-rurais-intensificam-investimentos-em-maquinario-agricola/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-produtores-rurais-intensificam-investimentos-em-maquinario-agricola/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-produtores-rurais-intensificam-investimentos-em-maquinario-agricola/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-informa-produtores-rurais-intensificam-investimentos-em-maquinario-agricola/


49

ACE EM AÇÃO
Presidente da ACE Ourinhos participa de 

evento promovido pela CIESP Alta Paulista

Chamas impressionam 
os moradores em 
incêndio de área de 
vegetação em Marília.

O evento 
ocorreu na 
cidade de Marília
Da Redação 

Em mais uma edi-
ção reunindo as 
principais lideran-

ças potencializadoras do 
empreendedorismo regio-
nal, a “Festa da Indústria” 
aconteceu em Marília no 
último dia 21 e o Presidente 
da Associação Comercial 
e Empresarial (ACE) de 
Ourinhos, Robson Martu-
chi, esteve presente repre-
sentando a cidade.

“O evento é uma opor-
tunidade importante pa-
ra troca de ideias, ne-
tworking e formação de 
parcerias estratégicas. A 
ACE com seus 91 anos 
é uma entidade sólida e 
a principal representante 
do fomento ao desenvol-

vimento local”, destacou 
Martuchi.

O presidente também 
destacou que a ACE foi 
uma das primeiras da As-
sociações Comerciais a 
se filiar na CIESP. “Partici-
pamos tanto dos eventos 
festivos, como também 

das lutas para melho-
rias no setor da indústria, 
principalmente para tra-
zermos qualificação pro-
fissional, dando oportuni-
dade para as pessoas”.

Esse foi o 21º Jantar da 
Indústria.“Parabenizamos 
a CIESP Alta Paulista e 

colocamos a ACE sempre 
à disposição de todos os 
empreendedores. Jun-
to com nossos parceiros 
SENAI, SESI, SEBRAE 
e SENAC queremos pro-
mover ainda mais o de-
senvolvimento local, com 
inovação, conhecimento 
e geração de renda”.

O presidente da ACE Robson Martuchi sendo entrevistado pelo jornalista Luís Bernardoni em evento em Marília

Imagem: ACE.
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BENEFÍCIO PARA 
ESTUDANTES
Pé-de-Meia: pagamento a estudantes 

começou na segunda-feira, dia 30
O Pé-de-Meia funciona 
como uma poupança e 
tem o objetivo de evitar 
a evasão escolar
 Daniella Almeida

O pagamento do benefício do 
programa Pé-de-Meia teve 
início na segunda-feira (30) 

e segue até a próxima segunda-feira 
(7 de outubro) para alunos do ensino 
médio da rede pública. A parcela será 
destinada pela primeira vez estudan-
tes do ensino médio da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA); pela segunda 
vez a 1 milhão de novos estudantes 
incluídos no programa em agosto; e 
pela sexta vez a 2,7 milhões de alunos 
que já faziam parte do programa.  

O Pé-de-Meia funciona como uma 
poupança e tem o objetivo de evitar a 
evasão escolar, com a promoção da 
permanência dos estudantes nas es-
colas e, também, a conclusão desta 
última etapa do ensino básico.

■ DEPÓSITOS
Para se manter no Pé-de-Meia, o 

estudante deve ter frequência míni-
ma de 80% nas aulas do ensino mé-
dio. Caso a frequência diminua em 
algum mês, o aluno não receberá o 
benefício referente ao período.

A Caixa Econômica Federal (CEF) 
é responsável pela abertura das con-
tas em nome dos estudantes matri-
culados no ensino médio público e 
pelos pagamentos de todas parcelas 
do programa, com recursos do Minis-
tério da Educação (MEC). Os depó-
sitos podem ser consultados pelos 
beneficiários por meio do aplicativo 
Jornada do Estudante, do Ministério 
da Educação.

O valor é depositado em conta pou-
pança Caixa Tem. Os valores podem 
ser movimentados pelo aplicativo 
Caixa Tem, de acordo com o mês de 
nascimento do estudante, de forma 
escalonada, a partir desta segunda-
-feira.

Calendário de pagamento por mês 
de nascimento:
■ janeiro e fevereiro: 30 de setem-

bro;
■ março e abril: 1º de outubro;
■ maio e junho: 2 de outubro;
■ julho e agosto: 3 de outubro;
■ setembro e outubro: 4 de outubro;
■ novembro e dezembro: 7 de ou-

tubro.
As informações relativas ao paga-

mento do benefício podem ser con-
sultadas no aplicativo Caixa Tem, 
disponível para smartphones.

■ JOVENS E ADULTOS
O mês de agosto marca o início 

dos pagamentos para os estudan-
tes do ensino médio da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) incluídos no 
Pé-de-Meia, que cumprem os crité-
rios do estabelecidos pelo governo 
federal.

No caso da EJA, ao comprovar ma-
trícula, o estudante recebe o incenti-
vo de R$ 200, e incentivo mensal de 
R$ 225, pela frequência escolar. Am-
bos estão disponíveis para saque.

Pelas regras, os beneficiários de-
vem ter idade entre 19 e 24 anos, e 
ser integrante de famílias inscritas 
no Cadastro Único para Programas 
Sociais do governo federal (CadÚ-
nico) até 15 de junho de 2024, com 
renda familiar por pessoa de até 
meio salário-mínimo (R$ 706 per 
capita).

Para os estudantes, a parcela relati-
va ao incentivo-frequência será paga 
em quatro vezes por semestre cursa-
do. O Incentivo-Conclusão será acu-
mulado em até três parcelas, condi-
cionadas à aprovação parcial para a 
certificação de conclusão do ensino 
médio ao final de cada semestre ou 
ano letivo. Os jovens que ingressa-
rem no programa a partir de setem-
bro não receberão retroativamente as 
parcelas já pagas pelo Pé-de-Meia.

Quem tem direito
O MEC explica que o Pé-de-Meia é 

destinado a estudantes do ensino 

médio do curso regular e da Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA). Para 
participar do Pé-de-Meia o aluno deve 
ser integrante de uma família inscrita 
no CadÚnico e ter renda por pessoa 
mensal de até meio salário mínimo.

O estudante pode consultar as re-
gras do programa, além do calendá-
rio, histórico e status de pagamentos 
de parcelas (rejeitados ou aprovados) 
por meio do aplicativo Jornada do Es-
tudante, que traz as informações es-
colares desde o ensino fundamental 
até a pós-graduação de cada aluno.

■ PÉ-DE-MEIA
O programa de incentivo financeiro-

-educacional tem o objetivo de de-
mocratizar o acesso e reduzir a desi-
gualdade social entre os jovens, além 
de promover a inclusão educacional 
e estimular a mobilidade social.

O governo federal calcula que, com 
a expansão do programa – anuncia-
da no início de agosto – vai elevar o 
número de beneficiados para quase 
4 milhões de estudantes.

Ao comprovar matrícula e frequên-
cia, o estudante recebe o pagamento 
de incentivo mensal de R$ 200, que 
pode ser sacado em qualquer mo-
mento. O aluno também recebe de-
pósitos de R$ 1 mil ao fim de cada 
ano letivo concluído com aprovação, 
que ficarão como uma poupança e 
poderão ser sacados após a formatu-
ra do ensino médio.

Se somadas todas as parcelas de 
incentivo, os depósitos anuais e o 
adicional de R$ 200 pela participa-
ção no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), os valores chegam a 
R$ 9.200 por aluno.

A adesão dos estudantes ocorre por 
meio de termo de compromisso as-
sinado por redes de ensino federais, 
estaduais, distrital e municipais que 
oferecem o ensino médio e informam 
os dados dos estudantes ao Ministé-
rio da Educação (MEC), por meio de 
sistema informatizado.

Fonte: Agência Brasil.
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Coluna da RosePor: Rose Pimentel Mader
rosepimader@gmail.com

Oftalmologista Adriana Fecarotta 
marcou presença no XI Simpósio 

Internacional Anual do Instituto Strabos

 Simpósio 
Internacional

A médica Adriana 
Fecarotta, oftalmo-
logista e proprie-

tária da Otto Clínica Oftal-
mológica em Ourinhos, 
participou do XI Simpósio 
Internacional Anual do Ins-
tituto Strabos, realizado nos 
dias 27 e 28 de setembro, 
no Blue Tree Premium Faria 
Lima, em São Paulo (SP). 

O evento teve como tema 
principal o Nistagmo e con-
tou com a presença de 
especialistas nacionais e 
internacionais. Além das 
palestras, os participantes 
puderam se aprofundar em 
workshops sobre cirurgias 
de estrabismo, proporcio-
nando uma rica troca de 
conhecimentos na área.

Dra Adriana explica que 
“o nistagmo é uma condi-
ção caracterizada por mo-
vimentos involuntários e 
repetitivos dos olhos, que 
podem ocorrer de forma 
horizontal, vertical ou rota-
cional. Esses movimentos 
podem ser constantes ou 
intermitentes e variam em 
intensidade. O nistagmo 

pode ser congênito, sur-
gindo ao nascimento ou 
na infância, ou adquirido, 
podendo ser resultado de 
condições como proble-
mas neurológicos, lesões 

oculares ou efeitos colate-
rais de medicamentos”.

Os principais tipos de 
nistagmo incluem:
■ 1. Nistagmo congênito: 

Geralmente notado des-
de os primeiros meses de 
vida, pode ser associado a 
outras condições oculares 
e não costuma estar rela-
cionado a problemas neu-
rológicos.

■ 2. Nistagmo adquirido: 
Surge em resposta a le-
sões, doenças ou desequi-
líbrios no sistema nervoso. 
Isso pode incluir traumas 
cranianos, AVCs ou intoxi-
cações.

Os sintomas do nistag-
mo podem incluir dificul-
dade de visão, problemas 
de equilíbrio e, em alguns 
casos, pode causar des-
conforto ou fadiga visual. 
O tratamento varia confor-
me a causa e pode incluir 
terapia visual, medicamen-
tos ou intervenções cirúr-
gicas, especialmente em 
casos de nistagmo severo 
que afetam a qualidade de 
vida.

O nistagmo pode levar 
à uma posição viciosa da 
cabeça, que é uma inclina-
ção ou rotação da cabeça 
para tentar minimizar os 
movimentos involuntários 
dos olhos e melhorar a vi-
são. Essa posição é fre-
quentemente uma respos-
ta adaptativa do paciente, 
buscando alinhar os olhos 
de maneira que reduzam a 
percepção do nistagmo e 
aumentem a estabilidade 
visual.

Essa estratégia pode ser 
observada em diferentes 
tipos de nistagmo, espe-
cialmente no nistagmo ad-
quirido, onde o paciente 
pode inclinar a cabeça em 
um ângulo específico para 
otimizar a função visual e 
reduzir a desorientação 
causada pelos movimentos 
oculares. 

É importante que a ava-
liação e o tratamento do 
nistagmo considerem não 
apenas os movimentos 
oculares, mas também es-
sas posturas viciosas, pois 
podem impactar a qualida-
de de vida e a saúde pos-
tural do paciente. A terapia 
pode incluir intervenções 
visuais e, em alguns ca-
sos, cirurgia, dependendo 
da gravidade e das causas 
subjacentes do nistagmo.

Dra Adriana Fecarotta

Dra. Silvana de Lazari, Dr. Marcelo Vadas, 
Dr. Ronaldo Barcellos e Dra. Adriana Fecarotta Dr. Tomás Mendonça e Dra. Adriana Fecarotta

Dra. Adriana Fecarotta e as ortoptistas Fátima Passador e Nélide Catachi

Participantes do XI Simpósio Internacional Anual do Instituto Strabos.
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OLHOS DOS PETS
Veja excelentes dicas sobre os cuidados 
essenciais com a saúde ocular dos pets

Algumas raças são 
mais vulneráveis a 
problemas oculares 
devido aos olhos mais 
salientes
Da Redação

Diversas doenças podem 
afetar a saúde ocular dos 
pets. Por isso, é funda-

mental estar atento aos principais 
problemas e saber como preve-
ni-los. “Manter a saúde ocular do 
pet é essencial para o seu bem-
-estar, especialmente se ele tem 
predisposição a outras enfermida-
des”, explica a médica-veterinária 
Marcella Vilhena.

Algumas raças são mais vulne-
ráveis a problemas oculares devi-
do aos olhos mais salientes, o que 
as torna mais suscetíveis a resse-
camentos e traumas. Além disso, 
fatores como idade, porte e estilo 

de vida do animal também podem 
contribuir para o desenvolvimento 
desse tipo de doença. “Estejam 
atentos a sintomas como lacrime-
jamento, secreção ocular, coceira 
ao redor dos olhos, sensibilidade 
à luz, pupilas dilatadas e verme-
lhidão”, alerta a especialista.

A conjuntivite é uma das condi-
ções oculares mais comuns e en-
volve inflamação da conjuntiva, 
a membrana que cobre a parte 
branca dos olhos e o interior das 
pálpebras. “Nos pets, a conjunti-
vite pode ser causada por infec-
ções bacterianas, infecções virais 
(essas mais comuns nos gatos) e 
alergias. O tratamento inclui co-
lírios antibióticos que podem ser 
associados também a anti-infla-
matórios, dependendo da causa”, 
explica Marcella.

Outra condição é a ceratocon-
juntivite seca, que ocorre quan-
do há produção inadequada ou 

até mesmo a não produção de 
lágrimas, resultando em secura 
e inflamação da córnea e con-
juntiva. “Cães e gatos com olhos 
secos podem apresentar secre-
ção ocular mais espessa, olhos 
vermelhos e coceira ao redor 
dos olhos. O tratamento geral-
mente envolve o uso de lágrimas 
artificiais/colírios lubrificantes e 
medicamentos para estimular a 
produção de lágrimas e prevenir 
complicações”, ressalta a veteri-
nária.

O tutor deve ficar atento aos si-
nais e, sempre que necessário, 
consultar um veterinário. O profis-
sional realiza exames e indica o 
tratamento mais adequado. “Lem-
bre-se de limpar diariamente ao 
redor dos olhos com solução fisio-
lógica e gaze, manter os pelos ao 
redor dos olhos aparados e usar 
colírios apenas com a orientação 
do veterinário”, finaliza a médica-
-veterinária.

O tutor deve ficar atento 
aos sinais e, sempre que 
necessário, consultar 
um veterinário
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OPORTUNIDADE 
DE ESTÁGIOS

CIEE promove Maratona de Vagas inédita 
para oportunidades no interior de São Paulo

Jovens e 
estudantes 
paulistas poderão 
se inscrever em 
mais de 3,7 mil 
vagas de estágio e 
de aprendizagem 
na região

Da Redação

Na próxima semana, 
entre os dias 8 e 9 
de outubro, o CIEE 

promove a primeira Mara-
tona de Vagas focada em 
oportunidades no interior de 
São Paulo. O evento gra-
tuito acontecerá simultane-
amente em 51 escritórios 
regionais, oferecendo 3,7 
mil oportunidades de está-
gio e aprendizagem, das 
10h às 15h. 

O escritório de Ourinhos 
também terá vagas tanto 
para estágio quanto para 
aprendizagem.

Segundo o gerente de 
Atendimento, Marcelo Pas-
choal, esta edição inédita 
da já tradicional maratona 
do CIEE tem como objeti-

vo principal conectar jovens 
ao mundo do trabalho antes 
do final do ano. “Entramos 
na reta final de 2024, mas 
ainda dá tempo para os in-
teressados receberem toda 
assistência necessária para 
conseguir a sonhada vaga 
de estágio ou capacitação 
para primeiro emprego”, 
destaca.

■ VAGAS DE ESTÁGIO
A primeira maratona no 

interior de SP traz mais de 
2,6 mil vagas de estágio 
para estudantes do Ensino 
Médio, Técnico e Superior a 
partir dos 16 anos. As áre-

as com mais oportunidades 
incluem Administração, Ju-
rídica, Marketing, Contabili-
dade e Construção Civil.

■ VAGAS DE APRENDI-
ZAGEM

Já para participar do Pro-
grama Jovem Aprendiz 
CIEE, há 1,1 mil vagas e 
elas são voltadas para jo-
vens entre 14 e 24 anos in-
completos. As áreas de des-
taque são Administrativo, 
Bancário, Repositor, Vende-
dor e Auxiliar de Produção.

■ COMO PARTICIPAR?
Os interessados devem 

comparecer a uma das uni-
dades do CIEE participantes 
do evento com seus docu-
mentos pessoais. É neces-
sário preencher o perfil na 
plataforma, informando en-
dereço completo e contatos. 

■ SERVIÇO
Data: 08 e 09 de outubro  
Horário: das 10h00 às 

15h00
Local: Avenida Altino Aran-

tes 131 Centro - Prédio Em-
presarial J J Carvalho, 3° 
andar, sala 33 - Ourinhos/
SP

Levar documentos pes-
soais.
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MORRE 
CID MOREIRA

Ícone do jornalismo brasileiro, morreu aos 97 anos
O jornalista estava 
internado tratando 
de uma pneumonia

 Da Redação

Nesta quinta-feira (3), 
o Brasil se despe-
diu de um dos mais 

emblemáticos nomes da tele-
visão e do rádio, Cid Moreira. 
O jornalista, locutor e apre-
sentador, conhecido por sua 
inconfundível voz grave e 
presença marcante, faleceu 
aos 97 anos, em um hospi-
tal em Petrópolis, na Região 
Serrana do Rio de Janeiro. 
Nas últimas semanas, Cid 
estava internado tratando de 
uma pneumonia.

 Cid Moreira nasceu em 
Taubaté, São Paulo, em 1927, 
e ao longo de sua carreira se 
consolidou como um dos maio-

res rostos do jornalismo brasi-
leiro. Ele apresentou o Jornal 
Nacional, da TV Globo, por 

mais de 27 anos, acumulando 
cerca de 8 mil edições no co-
mando do telejornal. Sua voz e 
estilo de apresentação se tor-
naram parte da memória cole-
tiva de milhões de brasileiros.

 
A trajetória de Cid começou 

no rádio, em 1944, quando foi 
incentivado por um amigo a fa-

zer um teste de locutor na Rádio 
Difusora de Taubaté. De lá, ele 
seguiu para São Paulo, onde 
trabalhou em emissoras como a 
Rádio Bandeirantes. Em 1951, 
mudou-se para o Rio de Janei-
ro, onde sua carreira na televi-
são teve início, participando de 
programas na TV Rio.

 
Além de sua longa carreira no 

jornalismo televisivo, Cid Mo-
reira também ficou conhecido 
por suas narrações bíblicas, 
especialmente o projeto de 
gravação da Bíblia em áudio, 
que marcou profundamente o 
público cristão.

 
Com seu falecimento, o Bra-

sil perde não apenas um jor-
nalista, mas um símbolo da 
comunicação que atravessou 
gerações e deixou um legado 
incomparável na história da 
mídia nacional.

Im
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em
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Cid Moreira, uma 
lenda e um dos 
jornalistas mais 

respeitados 
do país
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Palestra sobre suicídio 
encerra o Setembro Amarelo 
do Movimento de Cursilho

Marcília Estefani

Os cursilhistas 
de Ourinhos 
e Região se 
reuniram na 

segunda-feira, 30 de se-
tembro, para mais uma 
Escola Vivencial, onde foi 
abordado um tema muito 
atual e de extrema impor-
tância, que tem atingido 
centenas de famílias por 
todo o mundo - o suicídio.

Cesar Monfort, policial 

da reserva, com a carreira 
focada na área da preven-
ção e socorro a atos suici-
das, falou a todos apresen-
tando causas ou situações 
que levam pessoas de to-
das as idades a tal ação. 
Alertou pais em relação a 
filhos e também filhos em 
relação a pais, mostrando 
como todos estamos sujei-
tos a este mal.

César nos apresentou ca-
racterísticas de pessoas 
consideradas possíveis ten-

tadoras contra a vida, mos-
trou que alguns distúrbios 
clínicos também servem 
como gatilhos e desenca-
deiam comportamentos pre-
ocupantes, e a importância 
de um acompanhamento 
médico para controle de 
possíveis crises.

Foi uma noite de mui-
to aprendizado, onde os 
presentes puderam obter 
esclarecimentos sobre o 
assunto e como lidar com 
ele, como ajudar alguém 

nestas condições e princi-
palmente a nunca duvidar 
que alguém é capaz de 
tentar contra sua própria 
vida.

E César alertou: “Se você 
se deparar com uma situ-
ação destas, com alguém 
que está disposto a realizar 
uma ação e tirar sua vida, 
não aja sozinho, chame a 
polícia, só eles têm técni-
cas específicas, conheci-
mento e pessoas aptas a 
ajudar nestas horas”.

Cesar Monfort, policial da reserva, falou a todos apresentando causas ou situações que podem levar as pessoas ao suicídio
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EM FOCO
CAPACITAÇÃO

Parceria SENAR e Sindicato Rural encerra 
setembro com vários cursos realizados

As capacitações, todas 
gratuitas, beneficiaram 
produtores e 
trabalhadores
Marcília Estefani

No mês de setembro de 2024, 
a parceria entre Senar/SP 
e Sindicato Rural realizou 

uma rodada de cursos gratuitos, que 
levaram mais aprendizado e capacita-
ção a produtores e trabalhadores da 
região de Ourinhos.

Os cursos oferecem a oportunida-
de dos trabalhadores (as) em geral, 
além do homem e mulher do campo 
de reciclar suas experiências, princi-
palmente no que diz respeito a prote-
ção, prevenção de acidentes e meio 
ambiente.

► SEGURANÇA NO TRABALHO EM 
ALTURA - NR 35 – De 2 a 4 de setem-
bro em Ribeirão do Sul, os participan-
tes conheceram a legislação vigente 
para este profissional, a capacitação/
treinamentos dos trabalhadores/cola-
boradores, planejamento, organiza-
ção e execução do trabalho em altura, 
os sistemas de proteção contra que-
das, equipamento de proteção indivi-
dual (EPI), procedimentos de emer-
gência e salvamento.

► PROCESSAMENTO CASEIRO DE 
BANANA VERDE – BIOMASSA – reali-
zado nos dias 16, 17 e 18 de setembro, 
em São Pedro do Truvo, teve adesão 
de um grupo ótimo de trabalhadores, 
que aprenderam os aspectos gerais 
da atividade, prevenção de acidentes 
no trabalho, proteção ambiental, as-
pectos de saúde, grupos alimentares, 
pirâmide alimentar, educação alimen-
tar e higiene, nutrição e saúde, co-

mercialização, segurança alimentar, 
sobre o preparo da fruta para o pro-
cessamento, como preparar a biomas-
sa da polpa da banana e a biomassa 
da fibra (casca) da banana verde, e a 
biomassa integral (polpa e casca)  e 
como utilizá-las para os mais diversos 
pratos doces e salgados.

► PROTEÇÃO E COMBATE A IN-
CÊNDIO - NR 23 – Mais um curso re-
alizado em São Pedro do Turvo, nos 
dias 30/09, 01 e 02 de Outubro, tendo 
como finalidades e objetivos a preven-
ção de acidentes no trabalho, norma 
regulamentadora vigente 23 proteção 
contra incêndio, NR 6 – Equipamento 
de Proteção Individual, Instrução Téc-
nica 17/2019 Corpo de Bombeiro/SP, 
Proteção Ambiental.

Os participantes aprenderam ainda 
sobre a teoria do fogo, suas formas 
de propagação, os tipos de classes 
de incêndio, os métodos de extinção 
de um incêndio, os agentes de ex-
tintores, conheceram os equipamen-
tos de proteção individual (EPI) e os 
equipamentos de combate a incêndio 
e detectores, bem como sinalização 
de emergência, plano de emergên-
cia – PAE, agentes de risco, sistema 
de controles de incidentes, e sobre a 
emergência química e ambiental, que 
abordou aspectos de impacto am-
biental.

Ao afinal, todos receberam orien-
tações sobre o combate a incêndio, 
como realizar o combate a incêndio 
utilizando os equipamentos e sobre 
gerenciamento de emergência e pri-
meiros socorros.

► SEGURANÇA NO TRABALHO EM 
MÁQUINAS, EQUIPAMENTOS E IM-
PLEMENTOS - NR 31.12 – este curso 
também foi realizado no mês de se-
tembro, na Usina São Luiz, focado na 

prevenção de acidentes no trabalho, 
norma regulamentadora 31, prote-
ção ambiental. Os tópicos desenvol-
vidos foram: Conhecer a Legislação 
de Segurança e Saúde no Trabalho, 
Identificar os Riscos, Conhecer Sobre 
Acidentes e Doenças, Conhecer as 
Medidas de Controle de Riscos, Ope-
rar com Segurança Máquinas, Equi-
pamentos e Implementos, Conhecer 
a Sinalização de Segurança, Conhe-
cer Procedimentos em Situação de 
Emergência, Conhecer os Primeiros 
Socorros.

► SEGURANÇA NO TRABALHO EM 
ESPAÇO CONFINADO - NR 33 (SU-
PERVISOR) – mais um curso reali-
zado na Usina São Luiz, objetivando 
Prevenção de Acidentes no Trabalho e 
Proteção Ambiental através do conhe-
cimento da legislação vigente, identifi-
cação dos espaços confinados e seus 
perigos, dos tipos de espaço confina-
do, dos riscos do trabalho em espaço 
confinado e identificação de gases em 
espaço confinado, a bordando ainda 
gestão da saúde e segurança no tra-
balho em espaço confinado, executar 
os requisitos para atividade em espa-
ço confinado.

► OPERAÇÃO E MANUTENÇÃO DE 
MOTOSSERRA – Os colaboradores 
da Usina São Luiz também foram con-
vidados a este curso que proporcio-
nou maior conhecimento para o uso 
da motosserra, desenvolvendo assim 
prevenção de acidentes no trabalho, 
proteção ambiental, conhecimen-
to das normas de segurança, norma 
regulamentadora 31 (N.R. 31), dos 
equipamentos de proteção individual 
(EPIS) para a operação e manuten-
ção de motosserra, procedimentos de 
manutenção da motosserra, execu-
ção da derrubada da árvore. 

Todos foram orientados de acordo com 
a Norma Reguladora 35 (NR35)

Cursos oferecem capacitação, 
treinamento para trabalhadores

Curso teve como maior objetivo a 
pevenção de acidentes

Curso de Segurança no 
Trabalho em altura

SEGURANÇA NO TRABALHO EM ALTURA

SEGURANÇA NO TRABALHO EM MÁQUINAS, 
EQUIPAMENTOS E IMPLEMENTOS 

PROTEÇÃO E COMBATE A INCÊNDIO

SEGURANÇA NO TRABALHO EM ESPAÇO CONFINADO

OPERAÇÃO E MANUTENÇÃO DE MOTOSSERRA

PROCESSAMENTO CASEIRO DE BANANA VERDE

Todos aprenderam sobre a produção da Biomassa de Banana Verde

Curso de Processamento Caseiro de Banana Verde

Curso de Combate a Incêndios

Os participantes aprenderam também sobre a teoria do fogo

Um dos assuntos abordados foi a prevenção de acidentes

Este Curso teve a participação de colaboradores da Usina São Luiz

Conheceram também a legislação de Segurança e Saúde no trabalho

Os trabalhadores aprenderam técnicas de resgate 
e salvamento em emergência

Foi abordado os riscos do 
trabalho em espaço confinadoCurso realizado na Usina São Luiz

Profissionais foram orientados sobre as ferramentas ideais 
para a manutençã das motosseras

EPIs são essenciais para a manutenção das motoserras

Conhecendo as normas de segurança
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DESTAQUE 
NA MÍDIA

 Agência House Criativa  de Bauru disputa 
final do Prêmio Profissionais do Ano

O prêmio, um 
dos maiores da 
publicidade do país, 
pode ser conquistado 
com Campanha da 
Prefeitura de Ourinhos, 
Ourinhos 105 Anos
Da Redação

A agência de publicidade e 
propaganda House Cria-
tiva, de Bauru, é finalista 

no prêmio Profissionais do Ano 
(PPA), que desde 1978 reconhece 
a criatividade publicitária do Brasil 
e ocupa um dos principais lugares 
dentre as premiações do mercado 
publicitário nacional. 

Com a campanha Ourinhos 105 
Anos, a House Criativa é finalista 
na categoria Campanha (Sudeste 

Interior) ao lado de outras duas: “A 
Paixão Pelo Esporte Tá Nos Nos-
sos Planos”, da agência Maya Co-
municação e “Cemsacional”, da 
Publicem Publicidade. 

O reconhecimento é fruto de um 
trabalho cheio de dedicação e inova-
ção que passou por todos os setores 
da agência, desde a coleta de infor-
mações para o briefing, reuniões de 
criação, produção do conteúdo e a 
entrega final aos veículos de comu-
nicação de massa. 

“Esse resultado só foi possível 
por conta do talento, da visão es-
tratégica e do compromisso de 
toda a nossa equipe de profissio-
nais, com destaque à excelência 
da Direção de Elisangela Parrei-
ra e Yago Parreira, além da for-
ça criativa da redatora Ana Carla 
Izeppe, que entrega um trabalho 
autêntico e de qualidade impe-

cável em cada roteiro. Agrade-
cemos também à Prefeitura de 
Ourinhos, que colaborou pronta-
mente e foi essencial ao fornecer 
materiais e apoio, tornando pos-
sível essa caminhada de suces-
so. Rumo à vitória!”, comemora 
Ester Parreira, uma das Direto-
ras da agência.

Os vencedores serão anunciados 
no evento de premiação, que acon-
tecerá no dia 21 de novembro, em 
São Paulo. Com um júri composto 
por 80 profissionais de publicida-
de e comunicação de todo o país, 
somente este ano, foram inscritas 
mais de 800 peças publicitárias.

■ SOBRE O PRÊMIO - O Prêmio 
Profissionais do Ano® foi criado 
em 1978 por Yves Alves, então Su-
perintendente Comercial da Rede 
Globo, e por Sinval de Itacaramby 
Leão e Nelson Gomes, publicitá-
rios de longa data. 

O PPA é legitimamente brasileiro 
e reconhece a criatividade publi-
citária do de norte a sul do Brasil. 
Em 46 anos de história, o prêmio 
já avaliou mais de 44 mil peças 
publicitárias e distribuiu mais de 3 
mil troféus, premiando trabalhos no 
Brasil inteiro.

Assista o vídeo da campanha no 
link: https://www.youtube.com/wat-
ch?v=qzKtRqXZBb8&t=10s)Imagem inicial do video da campanha

Da esquerda para a direita: Isadora (digital), Fernanda (TV Tem), Claudia 
(organizer), Isabelle (atendimento), Patrícia (redação), Elisangela (diretoria), 

Joe (criação), Zuleide (produção), Carine (Rh), Paula (Mídia), Simone (TV Tem), 
Fernanda (Produção), Ester (diretoria), Luiz (criação), Yago (audiovisual) e 

Edivan (financeiro). Abaixadas: Simone (financeiro) e Bianca (check-in)

https://www.youtube.com/watch?v=qzKtRqXZBb8&t=10s)
https://www.youtube.com/watch?v=qzKtRqXZBb8&t=10s)
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Câmera Indiscreta
Câmera escondida é encontrada em banheiro 
de jovens irmãs em Santa Cruz do Rio Pardo
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Imagem: Ilustrativa

As jovens 
suspeitam que o 
namorado da mãe 
tenha instalado  
a câmera

 Da Redação

Duas irmãs de 20 e 
18 anos procura-
ram, na noite da se-

gunda-feira (30), atendimen-
to policial em Santa Cruz do 
Rio Pardo (SP), depois de 
encontrarem uma câmera 
escondida no banheiro de 
sua casa.

Segundo a ocorrência, as 
irmãs vivem com a mãe que 
é separada do pai delas. A 
irmã mais velha notou, ao 
utilizar o banheiro, que a 
instalação do interruptor es-
tava irregular e, ao verificar 
mais de perto, notou um bri-
lho em um dos três furos da 
tomada. Ao retirar a tomada, 

a jovem viu que havia uma 
microcâmera instalada.

Segundo a jovem, a única 
pessoa de fora a frequen-
tar a casa é o namorado de 
sua mãe, um homem de 45 
anos, que é dono de uma 
empresa de monitoramento. 
As jovens ainda informaram 
que não apoiam o relaciona-
mento da mãe, já que o ho-
mem é casado e os desen-
tendimentos com a mãe são 
constantes.

As jovens avisaram um tio 
que compareceu à casa de-
las. A mãe também foi avi-
sada e localizou um chip na 
câmera e, segundo as me-
ninas, informou o namorado 
que foi até o local e saiu com 
a mãe, levando o chip com 
eles. A mãe e o namorado 
retornaram pouco depois 
dizendo que o chip estava 
vazio. As jovens ainda rela-
taram que somente elas uti-
lizam aquele banheiro, que 

a mãe faz uso de outro ba-
nheiro da casa.

Em depoimento, a mãe 
disse que o chip não foi tro-
cado e o acusado disse que 
não instalou a câmera no 

local e também se negou a 
fornecer a senha do celular 
para averiguação da polícia. 
No entanto, o celular dele foi 
apreendido, assim como a 
câmera e o chip para inves-
tigação da polícia.

Câmera escondida no banheiro foi localizada pelas jovens



FURTO NA FATEC
Vinte notebooks são furtados da Fatec em Ourinhos
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Imagem: PM

Imagem: Reprodução

AZEITE CONTRABANDEADO
Polícia Rodoviária prende homem por descaminho 

em rodovia de Santa Cruz do Rio Pardo

A vítima, um 
homem de 
35 anos, está 
internado na Santa 
Casa de Ourinhos

Da Redação

Um homem de 35 
anos foi esfaquea-
do na Vila Nova em 

Ipaussu (SP) na tarde da 
quinta-feira (26). O autor do 
crime, de 31 anos, foi preso 
e responderá por tentativa de 
homicídio.

Segundo a ocorrência, os 
dois tinham uma dívida pen-
dente, e a vítima foi até a 
casa do autor para resolver a 
situação. Durante a conversa 
o autor puxou uma faca es-
condida e teria desferido um 

golpe que acertou o tórax da 
vítima.

O homem atingido pro-
curou atendimento médico 
no Posto de Saúde da Vila 
Nova e, diante do estado 

grave e do grande sangra-
mento, foi transferido para a 
Santa Casa de Ourinhos e 
está em estado estável.

O autor do crime foi preso 
em sua residência. Não re-

sistiu à prisão e confessou ter 
dado uma facada na vítima, 
mas não soube dizer onde 
estaria a faca.  

A polícia investigará outros 
detalhes do crime.

Os computadores 
foram levados de 
um laboratório 
no Bloco 1 da 
Faculdade

 Fernando Lima

A Faculdade de Tec-
nologia de Ouri-
nhos (Fatec), foi 

vítima de um furto na noite 
da quinta-feira (03). Foram 
levados 20 notebooks da 
marca LeNovo, emplaca-
dos com número de patri-
mônio. Donizeti Aparecido 
Melo, diretor da instituição, 
registrou boletim de ocor-
rência, após constatar o 
furto por volta das 19h.

Segundo a ocorrência, o 
furto acontecido na sala 103 
do Bloco 1, pode ter sido 

cuidadosamente pensado, 
já que não foi constatado 
sinal de violação nem ar-
rombamento das portas. A 
porta foi aberta com a cha-
ve e trancada logo após o 
delito. Os notebooks eram 
presos por cabos de aço 

que foram cortados. A ação 
levanta a suspeita de que 
alguém que teria acesso às 
salas poderia ter cometido 
o crime.

A perícia foi acionada 
para o local para dar início 

às investigações. A falta de 
câmeras de segurança e 
de testemunhas dificultam 
uma ação imediata da polí-
cia, que investigará o caso 
na tentativa de encontrar os 
culpados e tentar recuperar 
os computadores.

A Fatec fica próxima ao AME de Ourinhos

A grande quantidade de galões de azeite estava no porta malas e no interior do veículo



MENOR APREENDIDO
Adolescente é apreendido por tráfico de drogas em Ourinhos

O jovem ao 
avistar a polícia 
tentou se 
desfazer das 
drogas que 
levava

 Da Redação

Na tarde da ter-
ça-feira (01), a 
equipe Tático 
Comando do 

31º BPM/I, durante patru-
lhamento na Vila Christoni 
em Ourinhos, abordou um 
adolescente que estaria 
com drogas. Durante a 
busca pessoal, foi encon-
trada com ele uma porção 
bruta de crack e R$66,00 
em dinheiro.

Antes da abordagem, 

o jovem tentou descar-
tar um objeto, arremes-
sando-o em uma área de 
mato. Com o apoio do K9 
do 13° BAEP, os policiais 
localizaram um invólucro 
contendo quatro porções 

brutas de crack e outras 
já fracionadas.

O adolescente que em 
entrevista confessou que 
estava vendendo drogas 
no local, foi conduzido à 

Central de Polícia Judici-
ária (CPJ), onde a ocor-
rência foi registrada como 
Ato Infracional/Tráfico de 
Drogas e permaneceu 
apreendido à disposição 
da Justiça.

Dinheiro e drogas apreendidos pela polícia 
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TRÁFICO DE DROGAS

TRÁFICO 
EM IPAUSSU

PRESO NA VILA
Polícia prende casal por tráfico e 
associação ao tráfico em Ipaussu

Homem é preso por tráfico de 
drogas no Parque Minas Gerais

O casal guardava 
drogas até dentro 
da geladeira

Da Redação

Na tarde da quin-
ta-feira (03), uma 
ação conjunta da 

Polícia Civil, Polícia Militar 
e equipe k9 do Batalhão de 
Ações Especiais Policiais 
(BAEP), cumpriu mandado 
de busca e apreensão em 
Ipaussu e prendeu um 
casal de 30 e 24 anos por 
tráfico de drogas e asso-

ciação ao tráfico.

Com o auxílio do cão fa-
rejador, os policiais localiza-
ram drogas em vários luga-
res da residência do casal, 
incluindo um armário de pa-
rede e uma geladeira.

Ao todo foram apreendi-
dos 1,313 kg de maconha, 
0,042 kg de crack, 0,012 
kg de LSD, R$ 1.407,00 
em dinheiro, além de uma 
balança de precisão e ape-
trechos para embalar e fra-
cionar drogas.

Além das drogas, a polícia apreendeu também dinheiro, 
balança e apetrechos para fracionar e embalar os entorpecentes

Imagem: Polícia Civil

A polícia encontrou em 
sua residência meio 
tijolo de maconha e uma 
porção de crack
 Da Redação

Na tarde da quarta-feira 
(02), equipes da Força 
Tática do 31º BPM/I 

realizaram operação no Parque 
Minas Gerais, em Ourinhos, 
que resultou na prisão de um 
homem por tráfico de drogas.

Durante patrulhamento na 
Rua Orlando de Azevedo, os 
policiais avistaram um homem 
em frente a uma residência já 
conhecida por diversas denún-
cias de atividades ilícitas. Ao 
perceber a aproximação da 
viatura, o suspeito entrou rapi-
damente no imóvel. A morado-

ra do local autorizou a entrada 
da equipe, que encontrou o ho-
mem em posse de um celular 
e a quantia de R$157,00 em 
dinheiro.

Questionado sobre sua atitu-
de, confessou estar portando 
duas porções de cocaína, que 
foram localizadas no quintal da 
casa. A equipe do Canil do 13° 
BAEP foi acionada para auxiliar 
na busca e, no interior do imó-
vel, foram encontrados meio ti-
jolo de maconha, uma balança 
de precisão e uma porção de 
crack que seria fracionada.

O homem foi preso em fla-
grante e conduzido à Central 
de Polícia Judiciária (CPJ) 
para o registro da ocorrência, 
permanecendo à disposição da 
Justiça.

O homem escondia as drogas em casa

Imagem: PM.
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OPORTUNIDADE DE EMPREGO 
Ourinhos Saneamento contrata Auxiliar de Encanador de Redes e Operador Volante 

 

A Ourinhos Saneamento está em busca de auxiliar de encanador de redes 
e operador volante para integrar sua equipe de colaboradores. 

 

Os interessados podem enviar seu currículo para o e-mail: 
recrutamento@ourinhossaneamento.com.br. 

No assunto do e-mail informar a vaga desejada. 

ADAUTO DE OLIVEIRA – fi-
lho de Virgilia Olimpia, falecido 
em 01/10/2024.

ADELAIDE SEBASTIÃO 
FERREIRA – filha de Do-
micia Moreno, falecida em 
14/09/2024.

ALZIRA SOUZA GONÇAL-
VES – filha de Dalila da Cruz 
Souza, falecida em 28/09/2024.

ANTONIO CIRELLI NETTO 
– filho de Cezira Coppi Cirelli, 
falecido em 01/10/2024.

ANTONIO FRANCO DE CA-
MARGO – filho de Maria Apa-
recida Gasparoto, falecido em 
27/09/2024.

APARECIDO ANTONIO DE 
SOUZA – filho de Maria Ferrei-
ra, falecido em 27/09/2024.

APARECIDO DONIZETTI DA 
SILVA FRANCO – filho de Do-
lores Peres Franco, falecido em 
26/09/2024.

BENTA RODRIGUES DE 
PAULA – filha de Eduarda Ro-

drigues de Paula, falecida em 
19/09/2024.

CECILIA ARAUJO RAI-
MUNDO – filha de Ana Jero-
nima Rodrigues, falecida em 
28/09/2024.

CELIA APARECIDA DAS DO-
RES – filha de Ana Maria Brasi-
lino, falecida em 29/09/2024.

CELSO GARCIA – filho de 
Aparecida Silva Garcia, faleci-
do em 26/09/2024.

CLEVERSON SILVA BA-
TISTA – filho de Nanci de Fa-
tima Silva Batista, falecido em 
28/09/2024.

ERO HENRIQUE CARSTEN 
– filho de Alzira Godinho Cars-
ten, falecido em 23/09/2024.

GERALDA DA CUNHA – filha 
de Josefa Tertuliano de Souza, 
falecida em 01/10/2024.

ISMAEL ROSELEI DE CAR-
VALHO – filho de Olivia Andra-
de de Carvalho, falecido em 
23/09/2024.

JOSÉ CARLOS FERREIRA 
DA SILVA – filho de Maria Apa-
recida Santos da Silva, falecido 
em 19/09/2024.

JOSÉ SERGIO GALLO – filho 
de Leonelia Amélia Bellintani 
Gallo, falecido em 23/09/2024. 
ANTONIO CARLOS FERREI-
RA – filho de Emilia Busto Fer-
reira, falecido em 19/09/2024.

JOSÉ VITOR APARECIDO – 
filho de Joana Lopes de Jesus, 
falecido em 18/09/2024.

LAZARO MADEIRA CESAR 
– filho de Geralda Roberto Ma-
deira, falecido em 24/09/2024.

MADALENA MARIA BAP-
TISTA DOS SANTOS – filha de 
Florentina Ignez Cola, falecida 
em 23/09/2024.

MARIA IVONETE DE LIMA 
– filha de Iracema Prestes de 
Lima, falecida em 27/09/2024.

MARIA MAZIERI CANDIDO 
– filha de Santa Fiorini, falecida 
em 25/09/2024.

MARLENE QUEIRÓZ RA-
MOS – filha de Aparecida So-
ares de Queiróz, falecida em 
23/09/2024. 

ANITA ETSUKO TSUNODA 
MORIGAKI – filha de Benedita 
Tamaco Saito Tsunoda, falecida 
em 15/09/2024.

MILTON APARECIDO CLE-
MENTINO FERREIRA – filho de 
Maria Iolanda Bittencourt Fer-
reira, falecido em 24/09/2024.

MORALINA FRANCISCA DE 
JESUS MODESTO – filha de 
Gertrudes Rosa Lima, falecida 
em 27/09/2024.

NAIR PEREIRA DE CAMAR-
GO – filha de Maria Eugenia Se-
ebre, falecida em 01/10/2024.

NEIDE CONCEIÇÃO PON-
TARA NEGRÃO – filha de Be-
nedita Conceição Pontara, fale-
cida em 30/09/2024.

PAULO MARTINS – filho de 
Isaura Pinto Martins, falecido 
em 22/09/2024.
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https://linktr.ee/Jornal_Negociao
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